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des abords de la Gare
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LE SCANDALE DU PATRIMOINE

Retrouvez notre dossier publié en mars 2017 
sur le patrimoine de la ville avant rénovation.



Steeve Briois,
votre Maire

EDITO

Joyeux anniversaire !
En juin 2014 je signais le premier édi-
to de ce magazine municipal. Malgré 
la continuité du Service public qui doit 
guider les choix de n’importe quel élu 
de la République, le 1er numéro de ce 
magazine a été rédigé dans la difficul-
té en raison d’une mutation massive 
des agents du Service communication 
avant mon arrivée à la tête de la ville.

Que de chemin parcouru... D’aucuns 
prédisaient un destin funeste à notre 
ville pour attiser les peurs. 9 ans après 
et 99 numéros édités, ce lien direct et 
régulier que j’ai voulu instaurer avec la 
population continue de perdurer. 

Il me permet de vous rendre compte 
mensuellement de mon action et mon 
engagement pour servir notre ville. 
J’ai le devoir de ne pas trahir ce pacte 
pour lequel vous m’avez fait confiance.

Ce numéro 100 vous permettra de 
retracer la vie de ce magazine mais 
aussi les grands étapes qui ont mar-
qué notre cité depuis bientôt une dé-
cennie. Tellement d’actions, qu’il aurait 

été difficile de résumer plus de 3.000 
pages d’information en seulement 44... 

Alors au fil de ce magazine, vous re-
trouverez des articles ou extraits tels 
qu’ils ont déjà été publiés dans les pré-
cédents numéros.

Notre ville change chaque jour. Je vous 
laisse le temps de ce magazine vous 
replonger dans cette période qui a re-
donné à Hénin-Beaumont ses lettres 
de noblesse.

Bel été à tous et rendez-vous en sep-
tembre pour poursuivre l’histoire que 
nous avons débutée il y a plus de 9 ans.

03/06/23 : Visite du magasin «Un peu beaucoup» à Beaumont

100 NUMÉROS AVEC VOUS
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En 1954, alors que l’Europe continuait un long 
travail de reconstruction, deux hommes 
souhaitaient édifier une passerelle entre 
deux villes, française et allemande. Fernand 
Darchicourt et Robert Brauner, respective-
ment maire d’Hénin-Liétard et Bürgermeister 
de Herne, jetaient à cette époque les bases 
d’un jumelage qui vient de fêter son 60e an-
niversaire en fanfare.

L’union amicale des deux communes qui 
se décline sous différents échanges (sco-
laires, sportifs, associatifs...) a montré, du 16 
au 18 mai, son dynamisme et l’enthousiasme 
qu’elle suscite des deux côtés du Rhin. À la 
tête d’une délégation d’une cinquantaine 
de personnes, Karlheinz Friedrichs et Norbert 
Schwanengel, représentant la municipalité 
de Herne, ont vécu des moments de décou-
verte, de recueillement et de convivialité « 
pour retrouver les racines de notre jumelage 
», comme le soulignent en chœur Christopher 
Szczurek, adjoint au Maire, et Hans-Joachim 
Paul, président de l’ADDRI. Un retour aux 
sources qui passait, le samedi, par le dé-
voilement de deux plaques de rues au nom 
de Robert Brauner et Gilbert Campin, deux 

Steeve Briois l'avait assuré pour 2015, il a donc anticipé sa pro-
messe d'un an pour baisser immédiate ment le taux de la taxe 
d'habitation de 10%. Ainsi, le taux est ramené de 21,67% à 19,50%: 
Il est le plus bas jamais enregistré depuis 10 ans. Eugène Bi-
naisse et l'opposition ont voté contre cette baisse d'impôts ! 
Cette baisse de la taxe d'habitation va permettre de redonner 
du pouvoir d'achat aux Héninois et Beaumontois. Si le taux de 
la taxe foncière reste élevé en raison de la gestion clientéliste 
et malhonnête des précédentes équipes municipales, l'objectif 
est de baisser la taxe foncière dès le prochain budget.

2014
Baisse de la 
taxe d’habitation : 
PROMESSE TENUE ! 

JUIN 2014

JUMELAGE 
HÉNIN-BEAUMONT/HERNE : 
Un sexagénaire 
resplendissant

artisans du jumelage ou encore un dé-
pôt de gerbes sur la tombe de Fernand 
Darchicourt.

L’avenir était aussi à l’ordre du jour avec 
la distribution par Steeve Briois, Maire 
d’Hénin-Beaumont, et Karlheinz Frie-
drichs, adjoint au Maire de Herne, le ven-
dredi de dictionnaires franco-allemand 
aux élèves du collège Gérard Philipe ou 
lors de l’inauguration d’une exposition 
réalisée par les enfants des écoles Léon 
Blum et Guy Mollet à la Médiathèque.

Comme tout anniversaire, les festivités 
ont pris un tour réjouissant lors de la soi-
rée de gala du samedi soir ou le lende-
main, au buffet dînatoire dans les salons 
d’honneur de l’hôtel de ville. Au moment 
du départ, Hans-Joachim Paul a lancé, 
visiblement ému de l’accueil héninois: « 
zwar auf Wiedersehen gesagt, aber nicht 
Lebwohl! » (C’est un au-revoir, certai-
nement pas un adieu !). Et il y aura bien 
d’autres rendez-vous avant le 70ème 
anniversaire.

JUIN 2014

Le premier numéro d’Hénin-Beaumont c’est Vous ! est sorti début 
juin 2014 malgré de nombreuses difficultés pour le concevoir. En 
effet, l’ancien Maire avait muté la plupart des agents du service 
Communication la veille de la prise de fonctions de Steeve Briois.

Et depuis ? 
En 2023, la Ville opère sa 7e baisse du taux mu-
nicipal de la fiscalité locale. Après 2 baisses de 

la taxe d’habitation, 5 diminutions de la taxe 
foncière ont été votées.
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Culminant à 50 mètres, l’église Saint-Martin est le sommet d’Hé-
nin-Beaumont. Mais, si depuis son classement à l’inventaire des 
monuments historiques, elle a connu plusieurs phases de travaux 
de restauration, il n’en était plus de même depuis 2011. Et l’état gé-
néral du bâtiment allait en se dégradant. 

Consciente des dégâts infligés à l’église, la municipalité a pris le 
problème à bras le corps et a décidé d’une première opération de 
nettoyage concernant principalement les chéneaux et les arbres 
qui prenaient racine dans le béton. C’est ainsi que le 14 août, une 
équipe de cordistes de la société Easy Cordes basée à la Madeleine 
ont pris d’assaut les 131 marches de l’escalier menant à la prome-
nade avant de s’harnacher pour travailler sur les parois verticales 
des murs.  Un travail d’équilibriste sans filet (mais avec une sécuri-
té) qui a permis un nettoyage en profondeur des gouttières afin de 
stopper les infiltrations qui détériorent l’intérieur. Cette opération de 
nettoyage d’un coût de 2000 euros, fera l’objet d’un marché public 
pour un entretien semestriel. Les gros travaux reprendront, eux, en 
2015.

Eglise Saint-Martin :
PREMIER NETTOYAGE POUR 
LA CIME HÉNINOISE

Après sept années de disette, les Héninois et 
Beaumontois férus de moyen-âge – ou de 
festivités ! – ont eu les 20 et 21 septembre 
derniers la joie de retrouver les Médié-
vales. Joutes à cheval, démonstrations de 
fauconnerie, chansons et dégustation de 
cochon à la broche : rien n’a manqué aux 
amateurs du genre, venus en nombre mal-
gré une météo capricieuse. Un retour réussi !

LE GRAND RETOUR DES

Médiévales

Mais aussi...

SEPTEMBRE 2014

OCTOBRE 2014

- Dotation en tableaux blancs intérac-
tifs dans les écoles (09/14)

- HB la Plage, une station balnéaire à 2 
pas de chez vous (09/14)

- Coup de neuf dans la ville : réfec-
tion du boulevard Kennedy et rue des 
Chauffours.

- Sécurisation de la Résidence Konin  
(11/14)

- Nouvel éclairage au Stade Delmotte 
(11/14)

- Le Marché de Noël retrouve ses cou-
leurs (12/14)

- L’école Michelet poursuit sa mue et 
l’école Bracke-Desrousseaux termine 
la sienne  (12/14)

La Semaine bleue
Dès 2014, la Municipalité a fait des se-
niors, un de ses principales préoccupa-
tions. A l’occasion de la Semaine bleue, 
les résidents du foyer Pasteur s’étaient 
prêtés à une séance photo humoris-
tique !Et depuis ? 

En 2023, après 3 années d’in-
terruption liées à la pandé-

mie de Covid-19, la manifes-
tation a fait son grand retour 

en juin.

Et depuis ? 
Après plusieurs années consacrées à 
la rénovation extérieure qui est ter-
minée, la Municipalité s’attaque à la 

réfection intérieure de l’édifice.
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Voilà un prix qui aura fait parler de lui. En désignant Steeve Briois, 
maire d’Hénin-Beaumont, Elu local de l’année, les journalistes 
ont voulu récompenser l’élection d’un candidat qui a conquis 
une ville, et surtout ses habitants, dès le premier tour. Une vic-
toire politique certes, mais une victoire personnelle d’abord. Le 
nouveau maire d’Hénin-Beaumont n’est pas seulement l’en-
fant du pays : c’est aussi un élu reconnu pour sa très grande 
proximité avec les habitants. Proximité qui ne s’est pas démen-
tie depuis son élection. Certains, toujours les mêmes, ont tenté 
de polémiquer sur la remise de ce prix pour des raisons basse-
ment politiciennes. Des pressions ont été commises par le dé-
puté Kemel et par l’opposition municipale sur les membres du 
jury, allant jusqu’à les insulter dans un communiqué de presse.

Ces pressions indignes dans une démocratie n’ont pas empê-
ché Steeve Briois de recevoir son prix à l’Assemblée nationale. 
« Même s’il m’est attribué à contrecoeur, il me va droit au coeur 
! » a lancé tout sourire le maire d’Hénin-Beaumont, sous les 
applaudissements. Plus tard, en répondant aux nombreuses 
questions des journalistes présents, Steeve Briois confirme : « 
Ce prix, ce sont les Héninois et Beaumontois qui l’ont gagné. » 
Et personne d’autre...

La 3e personnalité régionale distinguée

Créé en 1992, le prix de l’Elu local de l’année n’avait jusqu’ici 
couronné que deux personnalités nordistes, la dernière fois il y 
a près de 20 ans. Distingué aujourd’hui, Steeve Briois succède 
à Pierre Mauroy et Jean-Louis Borloo, respectivement lauréats 
en 1993 et 1997.

2015
Steeve Briois, 
LAURÉAT DU PRIX
DE L’ÉLU LOCAL DE L’ANNÉE

Hénin
les Pins...
Beaumont

les Palmiers

Hénin-Beaumont poursuit son retour à certaines valeurs essen-
tielles dans la vie d’une cité : les manifestations, les liens avec les 
entreprises, le dialogue avec les associations, l’attention portée aux 
priorités des habitants ont créé les conditions qui permettent aux 
Héninois et Beaumontois de se sentir à nouveau bien dans leur ville.

Ce sentiment d’appartenance et de fierté passe également par le 
plaisir de parcourir des rues propres et mises en valeur : c’est ce à 
quoi travaillent chaque jour la Municipalité et les agents des ser-
vices municipaux. En ce début d’été, la Ville se pare d’arbustes, de 
plantes et de fleurs qui égayent le quotidien de tous et appellent au 
voyage intérieur...

FÉVRIER 2015

JUILLET 2015



2015

7

VERS UN NOUVEL ÉCLAIRAGE PUBLIC : 
moins de consommation 
d’énergie, moins d’entretien 
et plus de luminosité !
L’éclairage public de la commune est assuré par 4.800 
points lumineux. 4 agents sont chargés de leur mainte-
nance et des opérations de dépannage sur le réseau 
et les 97 postes d’éclairage public. Le parc actuel de 
candélabres est relativement ancien. Cela induit non 
seulement des interventions régulières afin de main-
tenir l’éclairage en bon état de fonctionne ment et de 
répondre aux nombreuses demandes des riverains, 
mais aussi une importante consommation d’électrici-
té. Afin d’améliorer la qualité de l’éclairage public et de 
limiter son coût, la Municipalité a initié cette année un 
programme de remplacement des éclairages actuels 
par des éclairages à LED. Une première installation a 
été réalisée sur une partie du boulevard des Frères 
Leterme. Ce type d’éclairage permettra de réaliser 
jusqu’à 60 % d’économie sur la consommation d’élec-
tricité, tout en assurant un meilleur niveau de lumino-
sité. Une ampoule classique d’une puissance de 125 W 
sera ainsi remplacée par une lanterne LED de 40 W. Un 
autre avantage de l’éclairage LED est le plus faible ni-
veau d’entretien permis par la plus longue durée de vie 
des ampoules.

Une étude portant sur l’éclairage public de la collecti-
vité a été réalisé afin de disposer d’un état des lieux du 
parc de candélabres. Les résultats, qui seront connus 
à la fin de ce mois, permettront d’engager des opé-
rations de remplacement des éclairages dans l’en-
semble des quartiers, selon le niveau de vétusté des 
équipements. Un planning des travaux sera alors être 
établi et com muniqué aux habitants. L’acquisition de 
ces nouveaux éclairages sera subven tionnée par la 
Fédération départementale de l’énergie, en fonction 
du niveau d’économie d’énergie réalisé. Cette subven-
tion permettra de financer en moyenne 50 % du coût 
d’un éclairage LED, dans la limite de 500 lanternes par 
an. La diminution du niveau de consom mation d’élec-
tricité devrait également entraîner une diminution du 
coût de l’abonnement au fournisseur d’énergie.Pa-
rallèlement au remplacement progressif des anciens 
éclairages, de nouvelles horloges astronomiques gé-
rant l’allumage des ampoules seront installées sur les 
postes d’éclairage public, afin de mieux gérer la pé-
riode d’éclairage. De même, de nouveaux capteurs de 
luminosité seront posés. Tous ces équipements contri-
bueront eux aussi à la réalisation d’économies d’éner-
gie et donc à une dimi nution des dépenses de la col-
lectivité !

UN NOUVEAU 
TERRAIN SYNTHÉTIQUE 
POUR LES CLUBS SPORTIFS 
ET LES SCOLAIRES DE LA VILLE

Depuis le 18 février, les pratiquants sportifs de la 
Ville (élèves des etablissements scolaires et li-
cenciés des différents clubs sportifs)disposent 
d’un nouvel écrin : le terrain synthétique Henri 
Noch. Situé au coeur de l’Espace François Mit-
terrand, cet outil a coûté environ 1 million d’€, dont 
une partie prise en charge par le Département, 
l’Agglomération et la Région.Ce terrain présente 
l’avantage de pouvoir de pouvoir subir un usage 
intensif (entraînements, matchs...) quelle que soit 
la saison. Les coûts d’entretien sont considérable-
ment réduits en comparason de ceux engendrés 
par une pelouse naturelle, laquelle a pour incon-
vénient de pouvoir rapidement se dégrader en 
cas d’intempéries ou d’utilisation trop fréquente. 
Autre atout non négligeable, les risques de bles-
sures pour les joueurs sont eux aussi limités par 
cette nouvelle surface. En baptisant ce terrain du 
nom d’Henri Noch, fondateur en 1972 du Football 
club féminin d’Hénin-Beaumont-Beaumont, dé-
cédé en 2001, la Municipalité a voulu rendre hom-
mage à une figure marquante de la vie associa-
tive et sportive de la ville : nul doute qu’Henri Noch 
aurait apprécié de voir ainsi honoré son travail 
auprès de la jeunesse héninoise.

AVRIL 2015

SEPTEMBRE 2015

Et 
depuis ? 

La Ville a massivement investi dans le 
remplacement de son parc d’éclairage 
public en lançant son plan Lumière. En 
2023, la majorité de l’éclairage est en 
LED. Des économies non négligeables 
qui ont permis à la Ville de ne pas re-
courir à des mesures de réduction de 

l’éclairage durant la crise énergétique.

Les prémices du plan LED



2015 2015

8

La vitesse des véhicules reste une préoccupation forte 
des habitants de la ville : après une première série d’im-
plantations de dispositifs de ralentissement en dé-
cembre 2014, les actions visant à réduire la vitesse des 
automobiles se poursuivent donc. La rue du Tilloy sera la 
prochaine voie publique à faire l’objet d’aménagements. 
Le 16 avril, dans le cadre d’une démarche participative vi-
sant à recueillir l’avis des riverains, une réunion publique 
a permis aux habitants de cette rue de prendre connais-
sance du projet d’aménagement de la voie et d’exprimer 
leur position à ce sujet.

Le projet comporte deux types de travaux de voirie :
- le premier consistera à installer un ralentisseur, qui 
sera disposé en prenant en compte les futurs projets de 
construction immobilière dans cette rue 
- le second comprendra la création d’emplacements de 
stationnement sur la voie de circulation automobile, de 
part et d’autre de celle-ci. Ce dispositif de stationnement 
dit « en chicane » permettra, d’une part, de réduire la lar-
geur de la voie de circulation des véhicules, et d’autre 
part, de mettre en place une limitation de la vitesse à 30 
Km/h.  Par ailleurs, ces aménagements supprimant l’ac-
tuel stationne ment des véhicules « à cheval » sur le trot-
toir, le déplacement des piétons s’en trouvera amélioré.

AMÉNAGEMENT DE LA 
VOIE DE CIRCULATION 
RUE DU TILLOY

TRAVAUX DE L’ÉTÉ 
DANS LES ÉCOLES

Hormis la livraison du groupe scolaire Michelet 
après 2 ans de travaux, plusieurs chantiers se 
sont déroulés cet été dans divers établissements 
de la Ville, dans le but d’améliorer les conditions 
d’accueil des enfants, enseignants et personnels. 
Il est à noter que la majeure partie des travaux 
a été réalisée par les Services techniques de la 
Ville. [...]

Succès phénoménal 
pour le 
Salon de la Pologne

Le Salon de la Pologne qui s’est tenu pour la pre-
mière fois à Hénin-Beaumont les 3 et 4 octobre a 
dépassé les attentes les plus optimistes de la Mu-
nicipalité et des organisateurs : sur 2 jours, plus de 
8.000 personnes se sont en effet rendus à l’Espace 
François Mitterrand.

De quoi satisfaire ceux qui avaient minitieusement 
préparé l’événement certes, mais aussi les com-
merçants et exposants présents : quelle qu’ait été 
leur spécialité - charcuterie, décoration, artisanat... 
- tous ont été littéralement pris d’assaut.

[...]

MAI 2015

SEPTEMBRE 2015

Et 
depuis ? 

Ceci n’est qu’un exemple parmi les 
dizaines d’aménagements routiers mis 
en place depuis 2014. Pose de potelets, 
mise en place de ralentisseurs, créa-
tion de Chaucidous... Tant d’actions 

qui, aujourd’hui, limitent la circulation 
anarchique.

Et 
depuis ? 

Le Salon de la Pologne est devenu une insti-
tution à Hénin-Beaumont et dans la région 
Hauts-de-France. Avec plus de 10.000 visi-
teurs chaque année, il s’impose comme un 

des plus importants événements polonais et 
attire des foules venues de loin. Rendez-vous 

en octobre 2023 pour une nouvelle édition.
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Incendie volontaire d’un bâtiment public, dégrada-
tions, inscription de menaces de mort à l’encontre 
du maire et de son 1er adjoint...  Dans toute autre ville, 
le responsable de tels actes aurait été lourdement 
sanctionné par la justice. Mais l’hôtel de ville est ce-
lui d’Hénin-Beaumont, le maire se nomme Steeve 
Briois et son 1er adjoint Laurent Brice : suffisant pour 
permettre aux magistrats en charge de l’affaire de se 
montrer laxistes. 

Que l’on songe un instant à la panique du person-
nel d’en tretien qui a découvert le feu avant qu’il ne 
se propage aux étages; que l’on imagine les consé-
quences mortelles qu’aurait pu avoir cet acte d’une 
haine inouïe envers les représentants élus de notre 
ville ... Oui, partout ailleurs, la sanction aurait été pro-
portionnelle à la gravité des faits. Dans le cas présent, 
le coupable n’a écopé que de 4 mois de prison ferme 
et de 8000 € d’amende. 

Peut-être devons-nous d’ailleurs nous estimer heu-
reux de l’arrestation de Mokrane H. : la Ville mettra en 
effet tout en œuvre pour recouvrer les sommes qui 
lui ont été allouées par la justice et ainsi compenser 
une partie des frais induits par l’incendie.  Nous espé-
rons tous qu’une telle situation ne se représen tera pas 
mais que les haineux le sachent : face à la violence, la 
Municipalité ne se laissera pas intimider et continuera 
à servir la population d’Hénin-Beaumont. 

Succès phénoménal 
pour le 
Salon de la Pologne

NOVEMBRE 2015 Mais aussi...

SEULEMENT 4 MOIS 
DE PRISON POUR 
L’INCENDIAIRE 
DE L’HÔTEL DE VILLE !

LE CHAMPION 
MIS À L’HONNEUR
PAR LA VILLE 
Mens sana in corpore sana : un esprit 
sain dans un corps sain ... Quelques 
jours après son triomphe face au te-
nant du titre APB, l’lranien Ehsan Rouz-
bahani, Mathieu Bauderlique a été reçu 
avec tous les hon neurs à l’hôtel de ville. 

Au nom de tous les Héninois et Beau-
montois, le maire Steeve Briois et son 
1er adjoint Laurent Brice ont chaleu-
reusement félicité l’élève de Mohamed 
Nichane pour sa performance, mais 
aussi pour ses qualités de réflexion et 
d’humilité, qui font de lui un exemple 
pour la jeunesse de la commune. 

NOVEMBRE 2015

NOVEMBRE 2015

- Muret de Konin : après l’intox, la vérité rétablie par les 
habitants (03/15)

- De nouveaux équipements à l’EFM (04/15)

- Création d’un cheminement piétons à Piette (04/15)

- Lancement de l’installation de la fibre optique dans 
les bâtiments publics (05/15)

- Création des fêtes champêtres (09/15)

- HB la Plage, 7 jours en plus, 38 % de dépenses en moins 
(09/15)

- Réfection de l’Avenue du Bord-des-Eaux : Enfin ! (11/15)

- Démolition du préfabriqué de l’école Blum (12/15) 
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En mars dernier, le Conseil municipal a voté à l’unani mité une sé-
rie de délibérations destinées à permettre à la Ville de sortir des « 
emprunts toxiques ». Tout a commencé en 2007 et 2008, lorsque la 
municipa lité de l’époque a conclu trois contrats de prêt avec Dexia 
Crédit Local, faisant supporter à la Ville, pour des durées allant 
jusqu’à 25 ans, des taux d’intérêts qui se sont révélés extrêmement 
élevés : l’un de ces emprunts était ainsi indexé sur les fluctuations 
du cours de change entre l’euro et le franc suisse : il nous a coûté 
en 2015 un taux annuel de 23 % ! 

La Ville se retrouvait donc fortement handicapée par les charges 
d’intérêt, avec des annuités supérieures à 4 millions d’euros jusqu’en 
2022, qui venaient littérale ment plomber le budget et les marges 
de manœuvre. De plus, toute hausse ultérieure - souvent impré-
visible - du taux de change franc suisse/euro pouvait totale ment 
dévaster nos budgets futurs. C’est dans ce contexte qu’en juin 2013, 
la Ville a assigné la banque Dexia devant le Tribunal de Grande Ins-
tance de Nanterre afin de faire prononcer l’annulation des indexa-
tions sur des devises étrangères et de faire condamner Dexia au 
remboursement des intérêts payés par la Ville, provoquant ainsi un 
contentieux et donc des frais d’avocats.  En 2014 a été mis en place 
le dispositif du Fonds de Soutien offrant une aide aux collectivités 
territoriales désireuses de sécuriser leurs emprunts toxiques, sous 
condition de signer un protocole transactionnel avec la banque 
pour éteindre les contentieux en cours et d’effectuer un rembourse-
ment anticipé des emprunts. Le maire Steeve Briois a alors deman-
dé à Jean-Richard Sulzer, adjoint délégué aux Finances, d’étudier 
l’oppor tunité de recourir à ce fonds de soutien. Sur les 34 millions de 
dette, il restait en effet 9 millions au moins d’emprunts très toxiques, 
auxquels s’ajoutaient initiale ment 14 millions d’euros d’indemnités 
de rembourse ment anticipé pour sortir de ces emprunts. Après le 

2016
Emprunts toxiques : 
LA VILLE SORT ENFIN D’UNE 
SPIRALE INFERNALE

dépôt d’un dossier de demande d’aide au Fonds de 
soutien, et plusieurs mois de discussion et de négo-
ciation, la Société de Financement Locale (ex Dexia) 
a finalement accepté de refinancer le capital res-
tant dû (8 millions d’euros étant pris en charge par 
le Fonds de soutien) en basculant sur des taux d’in-
térêt fixes, mais aussi en accordant un taux fixe très 
intéres sant (2,9 %) sur deux emprunts d’investisse-
ment de 2 millions d’euros chacun : l’un en 2016 et 
l’autre en 2017.
 
Le ratio de dette par habitant (net de l’aide du Fonds 
de soutien) reste ainsi constant et le risque que 
constituaient les taux d’intérêt variables et l’issue 
incertaine d’une procédure contentieuse a dispa-
ru. Cette renégociation fait partie de la saine ges-
tion des deniers publics que la Municipalité met en 
œuvre depuis son arrivée en mars 2014. Ainsi déga-
gée des emprunts toxiques, et avec deux emprunts 
nouveaux, la Ville poursuit son redressement et sa 
politique d’inves tissement volontaire et dynamique 
au service des Héninois et des Beaumontois.

une nouvelle 
crèche 

plus grande !

Depuis le début du mois de septembre, c’est une crèche municipale totalement 
transformée qui accueille les enfants dans des conditions optimales, grâce à une 
extension de 300 m2.  D’un montant total d’un plus de 1 Million d’euros, les tra-
vaux ont duré plus d’un an et ont été cofinancés par la Caisse nationale d’allo-
cations familiales (500.000 €), la Caisse d’allocations familiales du Pas-de-Ca-
lais (CAF), le CCAS d’Hénin-Beaumont (plus de 286.000 €, soit 30 % du projet), la 
Communauté d’agglomération Hénin-Carvin (CAHC, à hauteur de 30.000 €) et le 
Département du Pas-de-Calais (28.000 €). Auparavant, il n’existait qu’une seule 
section dédiée aux bébés : une deuxième sera ouverte. À ces sections, il faudra 
ajouter une section « moyens » et une section « grands ». Celles-ci se répartiront 
désormais sur 800 m2, contre 500 m2 jusque-là, soit une extension totale de 300 
m2 ! Une surface supplémentaire non-négligeable, qui devrait permettre de fa-
voriser encore davantage l’épanouissement de nos enfants. La fermeture de la 
halte-garderie sera compensée par un accueil ponctuel sur des places restantes 
disponibles - un gain de flexibilité confortable pour les usagers. [...]Ces travaux 
auront permis un réagencement important de l’intérieur des locaux, ainsi qu’une 
amélioration du fonction nement de la crèche. S’appuyant désormais sur quatre 
sections - au lieu de trois précédemment -, ce ne sont pas moins de 20 places 
supplémentaires qui seront proposées progressivement au sein du multi-accueil.

JUIN 2016

OCTOBRE 2016
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Désormais visible de tous au quotidien, le renou-
veau d’Hé nin-Beaumont doit aussi s’incarner dans 
la symbolique de l’his toire de la ville, à commencer 
par son blason. Plutôt que le « cube » impersonnel 
utilisé durant plusieurs années, la Municipalité a dé-
cidé de remettre en valeur le blason historique, créé 
en 1921, tout en le modernisant. Le cheval a évidem-
ment été conservé, mais son allure a été rendue plus 
dynamique, afin de figurer l’énergie et la volonté des 
habitants de notre ville. La devise visible sur le blason 
de 1921, « Travail, solidarité, justice », avait quant à elle 
été supprimée il y a de nom breuses années : nous 
avons souhaité la restaurer, tant elle traduit parfaite-
ment les valeurs qui ont toujours animé, et animent 
encore, les Héninois et les Beaumontois. D’autres lé-
gères modifications - dessin de la couronne com-
tale, nuances différentes de vert et de rouge - ont 
par ailleurs été appor tées mais, plutôt qu’un exercice 
purement formel ou stylistique, la réalisation de ce 
nouveau blason correspond à la volonté de reflé-
ter, de façon immédiate, l’évolution positive d’Hé-
nin-Beaumont.

Un nouveau blason 
pour notre ville

LE PROJET DU NOUVEAU 
CRÉMATORIUM EST LANCÉ !
Depuis de nombreuses années, la constante augmen-
tation de demandes d’obsèques suivie d’une créma tion 
dans notre ville, qui s’ajoutait aux longs délais d’attente 
des familles dans les crématoriums voisins, rendait né-
cessaire la création d’un nouveau site dédié. Sans cesse 
reporté lors des précédentes mandatures, ce projet a été 
pris en main par Steeve Briois et la Munici palité : via une 
délégation de service public, la Ville a récemment auto-
risé la construction d’un crematorium et l’aménagement 
du site cinéraire existant. Le nouvel ensemble sera situé 
au cimetière paysager de la rue du Docteur Laënnec, sur 
la route de Courrières. Des cendres ont pu être précé-
demment dispersées sur le site : afin de veiller au respect 
et à la dignité des défunts, la Ville veillera à ce que ces 
cendres soient déplacées vers un nouveau site, aména-
gé à cet effet à l’intérieur du cimetière paysager [...]

7.000 personnes :
LA DESCENTE DU 
PÈRE NOËL TOUJOURS 
PLUS POPULAIRE.

Le marché de Noël, dans la nouvelle forme qu’il connaît de-
puis deux éditions, rencontre un énorme succès populaire. 
Auprès des Héninois et des Beaumontois, certes, mais aussi 
d’habitants des villes avoisinantes. La qualité de l’évène-
ment est d’ailleurs telle que des communes proches ont 
modifié leur propre formule pour la calquer sur celle d’Hé-
nin-Beaumont ! Cette année, les milliers de visiteurs ont 
retrouvé la plupart des commerçants et artisans locaux 
présents lors de la dernière édition : satisfaits de la fréquen-
tation de l’an dernier, ces derniers avaient en effet choisi de 
reconduire leur partenariat avec la Municipalité. [...] Le clou 
des manifestations s’est quant à lui déroulé le 20 décembre 
: devant près de 7000 personnes, le Père Noël a en effet dé-
montré qu’il conserve toute son énergie, en descendant de 
façon spectaculaire depuis le sommet de l’hôtel de ville – 
grâce à une impressionnante tyrolienne. Précédé de chan-
sons interprétées par Princesse Charlotte, dont l’incontour-
nable Libérée, délivrée, le spectacle était à la hauteur des 
attentes ! 

FÉVRIER 2016

FÉVRIER 2016

Et 
depuis ? 

Longtemps décrié par certains, le 
Crématorium d’Hénin-Beaumont est 
aujourd’hui une structure solide qui 

permet à de nombreuses familles no-
tamment Héninoises de bénéficier d’un 

service de qualité et dans des délais 
raisonnables dans ces moments si 

difficiles.

Et depuis ? 
Les festivités de Noël à Hénin-Beaumont 

sont devenues un rendez-vous incontour-
nable pour beaucoup... Illuminations, Marché 

de Noël, spectacles pour enfants, concerts, 
descente du Père-Noël. En décembre, la féérie 

s’installe dans notre ville.
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Quelques mois après son arrivée aux responsa bilités, 
Steeve Briois a souhaité mettre des terrains communaux 
à disposition des habi tants de la ville, afin qu'ils puissent 
créer leurs propres potagers : outre son aspect écono-
mique et pratique, ce concept permet en effet de tisser 
un lien social entre des personnes de différentes condi-
tions et générations. Dès le mois de janvier 2015, une 
première rencontre avec le maire et les services munici-
paux a réuni plusieurs dizaines de personnes, informées 
du projet par un appel à candidatures lancé dans Hé-
nin-Beaumont c'est vous !. Les besoins des habitants ont 
été identifiés grâce à ces échanges, et le projet a ainsi 
réellement vu le jour. Ce 21 mars, le jardin de l'impasse 
Marcel Dubois a été inauguré en présence de M. le maire, 
des riverains concernés et de l'association référente « Les 
Jardins héninois ». 
Il comprend 10 parcelles dont 1 destinée à l'implantation 
d'une ruche, cette présence d'abeilles étant essentielle 
pour la pollinisation des plantations.  Lors de l'inaugu-
ration, Steeve Briois a remis les clefs de chacune des 
parcelles à leur bénéficiaire.  Dans les semaines qui 
viennent, le jardin du Chemin du Bord-des-Eaux sera li-
vré à la popula tion. Ce terrain compte une trentaine de 
parcelles, qui seront gérées par l'association « Les Jardins 
ouvriers du Bord-des-Eaux d'Hé nin-Beaumont », afin que 
les habitants disposent d'un référent pour tout type de 
question. [...]

ARMEMENT DES 
POLICIERS MUNICIPAUX 
Les récents événements l’ont démontré et confir mé, les policiers municipaux 
sont exposés aux mêmes dangers que leurs collègues nationaux lors d’in-
terventions difficiles. Face à cette réalité, La Municipalité a décidé d’armer 
les policiers munici paux, en lien avec l’Etat.  L’arrêté Préfectoral en date du 16 
septembre 2015 autorise la Commune à acquérir et à détenir des armes de 
catégories Bl, B3 et D. Des armes de catégorie B1 ont été mises à disposition des 
agents.  Après une formation juridique obligatoire assurée par des formateurs 
agrées par le Centre national de la fonction publique territoriale, les policiers 
municipaux ont suivi une formation pratique dans un centre de tir.  Ces deux 
formations ont été validées par un examen final permettant la délivrance in-
dividuelle de port d’arme par Mme la Préfète du Pas-de-Ca lais.  Depuis peu, 
l’ensemble des policiers municipaux sont donc habilités à porter un armement 
sur le terrain, dans l’exercice de leurs fonctions.

Les jardins familiaux 
sortent de terre

LES TRAVAUX DE L’EGLISE 
SAINT-MARTIN ONT REPRIS !

Si vous passez en centre-ville, vous avez pu apercevoir les 
échafaudages qui ont été montés le long de la façade de 
l’église Saint-Mar tin. Leur installation marque le début de la 
3e tranche des travaux de restauration de ce monument his-
torique.  En raison du retard pris dans la réalisation du dossier 
par la précédente majorité municipale - et des mauvaises 
estimations alors effectuées -, il a fallu attendre 3 ans entre 
la finalisation de la 2e tranche, en 2013, et l’actuelle reprise 
des opérations. [...]

Cette 3e tranche verra l’achèvement de la restauration de 
la totalité de l’enveloppe extérieure, en particulier celle des 
façades (élévations du dôme, élévations Nord et Est du 
corps central, élévations de l’abside Est et de ses absidioles 
... ). D’une durée de 16 mois, cette opération est estimée à 
1.519.685,83 € HT (dont 389.851,36 € supportés par la Ville).

AVRIL 2016
OCTOBRE 2016

Avant

Après
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L’histoire commune de Rufisque et Hénin-Beaumont commence à 
la sortie de la Première Guerre mondiale. Alors que la maison com-
munale d’Hénin-Liétard  a été ravagée en 1914 et 1915 par les bom-
bardements allemands, le maire de l’époque lance un appel dans 
la presse afin de trouver de généreux donateurs qui pourraient 
contribuer à la reconstruction d’un nouvel Hôtel de ville.  Galandou 
Diouf, maire de Rufisque, répond favorablement à cette demande 
et octroie à la ville d’Hénin-Beaumont une dotation de 10.000 francs 
français par an pour aider à la construction du nouveau bâtiment. 
Grâce à la générosité des Rufisquois et d’autres donateurs, la mairie 
actuelle est inaugurée par Adolphe Charlon, maire de l’époque, les 
13 et 14 juin 1925.

1997, signature du protocole d’accord et d’amitié
Sous l’impulsion de Pierre Darchicourt, maire d’Hénin-Beaumont et 
de Mbaye-Jacques Diop, député-maire de Rufisque et président de 
la commission des lois à l’Assemblée nationale du Sénégal, les deux 
villes décident le 19 juillet 1997 de cosigner un accord de coopéra-
tion décentralisée. Cet accord prévoit un échange des expériences 
dans les domaines de la santé, de l’enseignement, de la jeunesse, 
du sport, de la culture, du développement social et économique. 
Une coopération qui devait être longue et fructueuse...

Un jumelage remis à l’honneur
Alors que le jumelage avait été mis en sommeil par les précédentes 
municipalités depuis 2002, Steeve Briois et son équipe ont souhaité 
remettre à l’honneur et renforcer les liens avec Rufisque qui a tant 
fait pour notre ville. Une façon de manifester le respect et la recon-
naissance que nous éprouvons pour la générosité dont les Rufis-
quois ont fait preuve.

Chapelle 
Saint-Joseph

NOTRE PATRIMOINE 
RÉNOVÉ

RUFISQUE, VILLE JUMELÉE... 
ET BIENFAITRICE

Mais aussi...
Ils l’attendaient depuis longtemps, et 
leur vœu est devenu réalité ce 2 sep-
tembre, à l’occasion des célébrations 
de la libération de la ville : les membres 
des sociétés patriotiques héninoises bé-
néficient désormais d’un local commun 
spacieux et adapté, qui leur permettra 
de travailler dans de bonnes conditions 
- notamment à la perpétuation du de-
voir de mémoire. Implantée au 257 de 
la rue Saint-Martin à Beaumont, la nou-
velle Maison des sociétés patriotiques a 
été inaugurée par Steeve Briois, en pré-
sence de son adjoint à la Vie associative 
Christopher Szczurek et des présidents 
des asso ciations concernées: [...]

UNE MAISON DES 
SOCIÉTÉS 

PATRIOTIQUES

MARS 2016

MAI 2016

NOVEMBRE 2016- Un nouveau terrain multisport à Kennedy (01/16)

- La rénovation de l’Atrium (02/16)

- Le club house Henri Lambrecht a été inauguré (03/16)

- Création d’une trame paysagère au Boulevard Piette 

(07/16)

- La Police municipale bouge (dans des nouveaux lo-

caux) (12/16)

- Des nouvelles menuiseries pour l’école Breuval (12/16)
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C’était une promesse de Steeve Briois et elle est tenue. Après d’im-
portants travaux d’aménagement, les Héninois et Beaumontois étaient 
particulièrement nombreux à se presser pour l’inauguration de ce parc 
public repensé.  Depuis 1924, des générations entières se sont retrou-
vées et ont forgé des souvenirs dans cet écrin de verdure délaissé du-
rant un temps. Premiers pas des enfants, photos de mariage, premières 
amourettes ... D’aucuns en gardent des souvenirs qu’ils ne veulent pas 
oublier. 
Véritable poumon vert du cœur de ville, le parc Elie Gruyelle vient de 
s’offrir une cure de jouvence sans précédent, avec la pose d’un nou-
veau mobilier, des espaces repensés et réaménagés, tels que le bassin 
qui s’est agrandi ou encore un nouvel éclairage permettant de créer 
une véritable harmonie. Il n’est donc pas étonnant que plus de 250 
Héninois aient pris note du rendez-vous afin de venir (re)découvrir, le 
dimanche 15 octobre, un parc public baigné par un soleil qui jouait les 
prolongations estivales. Après avoir dévoilé la plaque inaugurale, M. le 
Maire s’est rendu - accompagné de la foule - dans l’enceinte du parc 
afin de contempler l’œuvre réalisée par Michel Cabusa sur un tronc de 
marronier malade. Steeve Briois, Nicolas Moreaux et Jacques Martel ont 
ensuite symboliquement planté un arbre, témoin de ce parc repensé. 
Les festivités se sont conclues autour du verre de l’amitié et sur des airs 
joués par l’Ecole municipale de musique. 

2017
Le Parc public
RÉNOVÉ... ET INAUGURÉ

La rénovation de la 
Cité Foch est terminée

Débutés à l’automne 2016, les travaux de réfection de voirie 
de la cité Foch se sont terminés il y a quelques semaines. 
Les voies de circulation défoncées ou affaissées, les bor-
dures dégradées et dangereuses appartiennent désormais 
au passé. En quelques mois, plusieurs années de négligence 
ont été rattrapées, et les habitants de la cité sont satisfaits 
de pouvoir à nouveau circuler aisément et sans risque dans 
leur quartier.

Les travaux en chiffres : 
- rénovation de 13 voiries, par le renforcement ponctuel de la 
structure des chaussées sur 1970 m2 ;
- remplacement de la borduration sur 1150 mètres linéaires ;
- mise à niveau de 55 ouvrages d’assainissement ;
-  mise en œuvre d’enrobé coulé à froid fibré sur 22600 m2.

DES CAMÉRAS-PIÉTONS
pour la Police municipale

NOVEMBRE 2017

JUILLET 2017

Et 
depuis ? 

Hénin-Beaumont poursuit son verdis-
sement avec sa politique «Ville-Jardin». 

De nombreuses plantations sont réa-
lisés et la végétation se réinstalle pro-
gressivement au coeur des quartiers.

A compter du 1er septembre, les brigades de jour et 
de nuit vont commencer à patrouiller équipées de 
caméras. 
L’un des agents portera une caméra discrète et, 
s’il juge nécessaire d’enregistrer une confrontation, 
l’agent devra en informer la personne impliquée 
puis lancer la vidéo. 10 caméras ont été acquises. 
Un dispositif rendu possible grâce à l’autorisation 
de l’Etat, de la Police nationale et du Procureur de la 
République, via un arrêté préfectoral en date du 24 
mai 2017.[...]

JUILLET 2017



2017 2017

15

RÉOUVERTURE DE LA 
SALLE KRUPA

Près de 3 ans après un incendie criminel – dont 
l’auteur n’a jamais été appréhendé –, et après de 
lourds travaux de reconstruction et rénovation, 
la salle Marie-Louise Krupa vient de rouvrir ses 
portes.

Une bonne nouvelle pour les associations et ha-
bitants de la ville, qui pourront à nouveau y orga-
niser manifestations et fêtes familiales diverses 
[…]

L’ENTRÉE DE VILLE 
NORD S’EMBELLIT

Pour les visiteurs de passage, comme pour celles 
et ceux qui résident dans notre ville et qui les 
empruntent régulièrement, les entrées de ville 
donnent à voir une image – positive ou non – de 
la commune. Laissée à l’abandon pendant de 
longues années, l’entrée de ville Nord bénéficie 
depuis quelques semaines de travaux de fleuris-
sement et d’embellissement. Cette décision de la 
Municipalité, consciente de l’importance du soin 
à apporter à cet accès, permettra de rendre à 
celui-ci une image conforme au dynamisme re-
trouvé d’Hénin-Beaumont…

« Rock’n’roll is not dead » : oui, on peut l’affirmer, le rock’n’roll n’est 
pas mort au vu de la fréquentation de ce festival qui a réuni plus 
de 1 000 festivaliers sur trois soirées. Les 4, 11 et 12 février derniers, six 
tributes de grands groupes ont enflammé la scène de L’Escapade. 
Et pas n’importe lesquels ! Considérés comme les meilleurs par les 
fans des groupes originaux, ils ont « assuré » et empli la salle de leur 
énergie.  Des rappels à n’en plus finir, une ambiance folle : les com-
mentaires élogieux se sont succédé sur la page Facebook de la 
ville et SUR celle dédiée à l’évènement. A relever notamment, celui 
d’une personne qui a confié être « sceptique (...) avant de venir au 
concert » et qui, finalement, a « juste été scotchée » par la justesse 
de l’interprétation.  Encore un grand bravo à Curiosity, Colplayed, 
Telephomme, Black City, Secret Garden et Twilight, tributes respec-
tifs de The Cure, Coldplay, Téléphone, Indochine, Depeche Mode 
et U2. Grâce à leur enthousiasme communicatif et à la qualité de 
leurs prestations, ce premier festival rock a trouvé son public et ap-
porté une preuve supplémentaire qu’à Hénin-Beaumont, ça vibre, 
ça bouge, ça vit ! Conséquence de ce succès, plusieurs groupes 
ont d’ores et déjà sollicité leur programmation pour l’édition 2018 
de ce festival qui promet de devenir un « must » des amateurs de 
rock dans la région…

MAISON DES ASSOCIATIONS
Les associations au coeur 

de l’action municipale

Hénin Rock Festival, 
1ÈRE ÉDITION, 1ER SUCCÈS

FÉVRIER 2017

MARS 2017

JUIN 2017
SEPTEMBRE 2017Qu’elles soient sportives, cultu-

relles, de loisirs ou caritatives, les 
associations jouent un rôle cru-
cial dans la vie de la cité : sans 
elles, l’indispensable lien entre 
habitants de toutes générations 
et toutes conditions se déliterait ; 
sans elles, les manifestations fes-
tives ou de solidarité n’existeraient 
pas ; sans elles, Hénin-Beaumont 
ne serait pas Hénin-Beaumont, 
tout simplement. Conscients de 
la place prépondérante qu’oc-
cupent les associations et du 
soutien qui doit leur être apporté, 
Steeve Briois et la Municipalité ont 
concrétisé un projet attendu de 
longue date par les bénévoles as-

sociatifs de la commune, en mettant à leur disposition une struc-
ture qui leur est exclusivement dédiée. Locaux, matériel, soutien 
logistique et administratif, conseils, formations… Tout est mis en 
œuvre pour permettre aux associations de poursuivre leur travail, 
libérées de cette épée de Damoclès que constituent souvent pour 
elles les contraintes matérielles et financières. Cette reconnais-
sance n’est qu’un juste retour des choses, eu égard à l’investisse-
ment de ces dizaines de présidents, trésoriers, secrétaires et bé-
névoles polyvalents qui agissent sans relâche pour conserver son 
dynamisme à notre ville. Inaugurée le 10 mai dernier, la Maison des 
associations est désormais leur maison : nul doute que chacun 
saura se l’approprier et en faire un outil de l’action associative au 
service de tous les Héninois et Beaumontois. 
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LE FCF EN DEMI-FINALE DE LA

Coupe de France

Le chantier de l’Hôtel 
de ville se poursuit !

Construit en 1925 par André Dufau l’Hôtel de 
ville est un élément fort de la reconstruction 
d’après-guerre. Oublié durant de nombreuses 
années, l’édifice a subi les affres du temps et 
les nombreuses infiltrations ont dégradé ra-
pidement ses façades. Décollage des enduits 
décoratifs et modénatures, dégradation des 
menuiseries extérieures, détérioration sani-
taire du clocher due à l’envahissement par les 
pigeons, entretien des toitures et des éléments 
de couverture insuffisant…Face à cet état de 
délabrement avancé, Steeve Briois et son 
équipe ont fait de la rénovation de ce joyau 
du patrimoine communal une priorité. C’est 
pourquoi depuis janvier 2017, la ville a investi  
1.4 millions d’euros dans  d’importants travaux  
de réhabilitation des façades comprenant la 
réfection des enduits, mais également la répa-
ration des balustres, la reprise des corniches, 
balcon, tourelles, modénatures, la consolida-
tion des différentes sculptures, frontons, épis 
ainsi que le remplacement des éléments dé-
coratifs manquants. Le chantier se terminera 
par la mise en peinture polychromique per-
mettant de mettre exergue les contrastes et 
modénatures des façades.En plus des travaux 
visant à sécuriser les façades et lui redonner 
son esthétique d’antan, un autre chantier per-
mettra de réduire l’efficience énergétique du 
bâtiment en entreprenant  une réfection des 
couvertures, une reprise d’étanchéité et la ré-
paration ou le remplacement des menuiseries 
extérieures. Le chantier se terminera par la re-
prise du vitrail triptyque du maître verrier lillois 
Largiller qui illumine l’ensemble de l’escalier 
d’honneur du bâtiment. Le calendrier des tra-
vaux prévoit la dépose de l’échafaudage sur 
les  façades principales et la rue Voltaire fin 
octobre 2017. Viendront ensuite la façade ar-
rière  et la rue Pasteur  pour un achèvement de 
travaux prévus  fin juin début juillet 2018 sous 
réserve des conditions climatiques. Après 18 
mois de travaux « La Maison du peuple » sera 
rendue aux héninois.

L’Hôtel de ville après rénovation

OCTOBRE 2017

CENTRE D’INCENDIE 
ET DE SECOURS

Un équipement moderne
et spacieux

Les sapeurs-pompiers d’Hénin-Beaumont ont investi mi-sep-
tembre leur nouveau centre d’incen die et de secours. Initié en 
décembre 2016, ce nouvel espace de travail d’un montant de 
7 millions d’euros financé par le Conseil départemental per-
met aux soldats du feu de disposer d’un lieu moins enclavé que 
la caserne qui se situait dans la rue Octave Legrand et qui ne 
pouvait faire l’objet d’aucune restructuration ou extension.  Ce 
nouvel équipement offre aux pompiers la possibilité d’intervenir 
plus rapidement en ayant un accès amélioré aux grands axes 
qui entourent notre commune.  Construite sur une surface totale 
de 15.000 m2, la nouvelle structure - installée au 246 de la rue 
du Docteur Laënnec -permet aux pompiers d’évoluer dans un 
environnement optimal avec notamment 1.500 m2 dédiés aux 
interventions et 800 m2 à  la pratique du sport. Une zone d’évo-
lution de 2.800 m2 donne la possibilité aux hommes et femmes 
du centre de pouvoir s’entraîner dans de bonnes conditions.  In-
vesti par 125 pompiers professionnels et bénévoles et 19 véhi-
cules d’intervention, l’équipement compte un effectif permanent 
de 20 agents prêts à  intervenir de jour comme de nuit. [...]

LA CITÉ DES ROSIERS 
SE RÉNOVE

Evoqués dans un précédent numéro, les travaux de la Cité des 
Rosiers d’un montant de 523 200 € ont débutés. Le chantier 
consiste en la rénovation complète des trottoirs et des voiries. 
Les rues concernés par ces rénovations sont les rues du Général 
Koenig, du Colonel Touny, du Général Delestraint, Marx Dormoy, 
Estienne d’Orves, Amédée Dunois, Baptiste Lebas et Léon Jou-
haux. [...] Parallèlement à ces travaux, le service Eclairage pu-
blic de la ville est intervenu pour remplacer tous les éclairages 
de type boule par des éclairages à  Led permettant un meil-
leur éclairement, ainsi qu’une économie sur les consommations. 
L’entreprise missionnée par la ville interviendra elle pour rem-
placer les candélabres de grande hauteur par des éclairages à 
Led, plus efficaces et moins consommateurs en énergie. La du-
rée totale des travaux est estimée à environ 8 semaines.

NOVEMBRE 2017

DÉCEMBRE 2017
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HENRI CLAVERIE, 
la passion 

d’Hénin-Beaumont

La chapelle de 
Notre-Dame-de-Grâce

Jadis la Croix-Thibaut
Au centre des ruelles
Devint une chapelle

Au milieu des bouleaux

Le pinceau d’Aliquot
A refait des merveilles
Jadis la Croix-Thibaut
Au centre des ruelles
Cette porte nouvelle

C’était si beau
Quand tournaient les chevaux

Avec leurs caravelles
Jadis la Croix-Thibaut

Henri Claverie - 12 mars 2016

Il était très attendu – pour des raisons parfois opposées – par de nom-
breux acteurs et observateurs de la vie héninoise : le rapport définitif 
de la Chambre régionale des comptes Hauts-de-France sur la gestion 
de la commune durant la période courant de 2011 à aujourd’hui vient 
d’être rendu public, après sa présentation au conseil municipal du 29 
septembre dernier. Durant plusieurs mois, deux magistrats accompa-
gnés de deux vérificateurs ont eu un accès total aux dossiers, aux in-
formations et ont pu librement échanger avec les agents municipaux 
; 900 documents ont été fournis et près de 300 éléments intéressant le 
travail de contrôle ont été abordés…

L’assainissement de la dette, le redressement de la situation financière, 
la stabilisation des effectifs et l’amélioration de l’organisation adminis-
trative de la Ville sont mis en exergue par les magistrats instructeurs : 
trois ans après l’arrivée de la nouvelle équipe municipale menée par 
Steeve Briois, ce contrôle d’une ampleur sans précédent vient donc 
confirmer l’efficacité des mesures impulsées par la majorité.

L’amélioration de la 
gestion municipale
CONFIRMÉE PAR LA CRC

LE FCF EN DEMI-FINALE DE LA

Coupe de France

Merci ! Mais aussi...
- Travaux de voirie : engagements tenus (Corons 
Frans et Paradis, rue Zamenhof, parking Robiaud, 
chemin de Noyelles, Cité Sainte-Henriette...) 
(01/17)

- Embellissement du Bd Piette (Merlon) - (01/17)

- Des travaux dans les écoles en 2016 (02/17)

- Des nouveaux investissements pour votre sécu-
rité (caméras, police 24/24...)- (03/17)

- Rénovation des vitraux de l’Eglise (03/17)

- La Ville investit pour ses sportifs 
(City-stade et vestiaires Birembaut) - (06/17)

- Achèvement des espaces verts rue Berlioz 
(06/17)

- Le Street work-out du Bord-des-Eaux (09/17)

- Médiathèque, Escapade : une rénovation néces-
saire (11/17)

- Une nouvelle clôture à l’école Dubreucq (12/17)

OCTOBRE 2017

SEPTEMBRE 2017

En 2017, Henri Claverie 
avait réalisé le commen-
taire de la vidéo diffusée 
lors des Voeux du Maire 
sur l’Eglise Saint-Martin.
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La ville s’est inscrite à l’opération « Fleurir le Pas-de-Calais » en 
2015. Cette opération est la base du concours des villes et villages 
fleuris. Elle a obtenu cette année-là le « bouquet d’or avec félicita-
tions » soit la plus haute récompense départementale. En 2016, la 
Ville confirme sa position en recevant à nouveau le bouquet d’or 
avec une « présentation au jury régional » qui attribue les fleurs 
(1ère à 3e). En 2017 la ville s’inscrit au concours régional des villes et 
villages fleuris. Le Ier août dernier, le jury s’est rendu à Hénin-Beau-
mont et la ville a reçu, par la suite, sa première fleur. Celle-ci ré-
compense le travail accompli par la municipalité et ses agents 
pour améliorer le cadre de vie des Héninois et Beaumontois. Il faut 
savoir que le fleurissement n’est pas le seul critère à être pris en 
compte. C’est l’environnement dans sa globalité qui est jugé ; es-
paces verts ou naturels, patrimoine arboré, mobilier urbain, éclai-
rage public, bâtiments, panneaux publicitaires sont autant de cri-
tères de jugement. Le jury a apprécié l’accueil qui lui a été réservé 
par M. Steeve Briois, Maire, M. Nicolas Moreaux adjoint au Maire, 
M. Jacques Martel, Conseiller municipal délégué au Cadre de vie 
ainsi que l’équipe technique associée à la visite.  Après un exposé 
sur la ville, son historique, ses espaces et la présentation du plan 
de gestion moderne des Espaces verts mis en place cette année, 
le jury s’est déplacé dans différents quartiers de la ville et s’est plus 
particulièrement attardé aux Jardins ouvriers de Darcy, à la zone 
expérimentale de Beaumont puis au parc public afin de juger des 
efforts effectués et d’apprécier les différentes méthodes de ges-
tion des espaces verts mises en place.  Le jury s’est ensuite réu-
ni pour délibérer et a décidé d’attribuer à notre ville la « Première 
fleur». Reste aux services à confirmer celle-ci l’an prochain avant 
de viser la 2e les années suivantes.

Le Square Occre fait peau neuve

Situé boulevard des frères Herbaut , la munici palité a fait le choix 
de réhabiliter le square Occre afin qu’il redevienne un lieu de vie 
attractif en plein cœur du quartier Darcy. Ce projet a vu le jour 
grâce au soutien du bailleur « Maisons et cités », la participation 
des membres du Conseil citoyen Macé-Darcy et l’association des 
« Compagnons Bâtisseurs » qui ont œuvré ces dernières semaines 
pour rénover le boulodrome, les bancs et créer des jardinières.  
Cette première phase de travaux sera prochainement complétée 
par l’aménagement d’une aire de jeux en faveur des familles avec 
le soutien financier du bailleur « Maisons et cités ».

2018
Une première fleur
POUR HÉNIN-BEAUMONT

Depuis 2014, la ville d’Hénin-Beaumont a 
développé une politique de concertation 
avec la population au travers de différentes 
instances (Conseil des Sages, Conseil Mu-
nicipal des Enfants, réunions publiques ... ). 
Le Conseil municipal, lors de sa séance du 
21 décembre 2017, a décidé à l’unanimité 
la création de cinq Conseils de Quartier, 
nouveaux espaces d’information, d’ex-
pression, de proposition et de réflexion. [...] 
Ils ont vocation à formuler des avis et des 
propositions sur les thématiques intéres-
sant la vie locale. Ils permettront d’aborder 
collectivement les questions et les projets 
concernant les quartiers pour trouver des 
solutions. 
Ils pourront également être consultés par 
le Maire dans le cadre des projets qui in-
téressent les quartiers afin recueillir leurs 
avis, de les associer à l’élaboration et de 
les mobiliser sur des réflexions relatives aux 
problématiques locales. Ils contribueront 
également au renforcement du lien social 
dans les quartiers.

Conseil de quartier : 
VOTRE AVIS COMPTE

JANVIER 2018

MARS 2018

JUILLET 2018

Et depuis ? En 2023, la Ville est titulaire de 3 fleurs au 
Concours des Villes et Villages fleuris. Une 
reconnaissance du travail accompli.
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LES ANCIENS VESTIAIRES DU 
STADE BIREMBAUT RÉNOVÉS

La municipalité a investi près de 284.000 € dans cet équipement, 
nécessaire au développement des associa tions sportives hé-
ninoises, avec un souci de perfor mance thermique grâce à un 
isolant extérieur perfor mant, de l’éclairage LED et un système de 
chauffage de type pompe à chaleur.  Par ailleurs, outre le fait que 
les équipements sanitaires, les carrelages de sol, les faiences 
et l’ensemble des portes ont été remplacés, le bâtiment intègre 
maintenant un vestiaire pour les arbitres avec bureau, un espace 
sanitaire et une douche. Enfin, les abords immédiats adaptés aux 
personnes à mobili té réduite sont revus, avec la réalisation de 130 
m2 d’enrobé incluant une place PMR le long de la façade

PÔLE D’ÉCHANGES MULTIMODAL :
Plus accessible, plus pratique, 
vers un renouveau 
du quartier de la gare

Le Pôle d’échanges Multimodal (PEM) est un lieu d’articulation des 
différents modes de transport : la marche, les deux roues, les véhi-
cules, les transports en commun, le train, les taxis... Le pôle d’échanges 
multimodal est pensé comme une plate-forme vers laquelle tous les 
moyens de transports convergent. Il permet ainsi aux utilisateurs de 
pouvoir choisir leur mode de déplacement. 

Les objectifs du Projet de Pôle d’Echanges Multimodal :

Créer un Pôle d’Echanges Multimodal moderne et harmonieux, ac-
cessible à tous où la gare devient un véritable lieu de rencontres, 
d’échanges et de promotion du territoire (vitrine économique, touris-
tique, culturelle).
• Assurer la cohérence entre les différents projets (ferroviaires-fret et 
voyageurs-intermodaux et urbains) mis en place à l’échelle de l’ag-
glomération, de la région des Hauts-de-France.
• Faciliter les déplacements alternatifs à l’automobile et permettre aux 
usagers de se déplacer aisément en adaptant l’offre de transport col-
lectif sur le territoire.
• Renforcer le positionnement de la gare dans la ville en améliorant 
son accessibilité et en rendant plus lisible les espaces urbains.
• Favoriser la prise en compte des modes doux (marche, vélo...) à partir 
du site de la gare.

Les travaux de gestion des eaux pluviales 
ainsi que la réalisation d’un parking d’une 
contenance de 60 places dont 2 réservées 
aux personnes à mobilité réduite pour les 
usagers de la gare ont été réalisés et fi-
nalisés au printemps 2017.  Situé face à 
l’antenne locale du Pôle-Emploi, rue de la 
Perche, ce parking a été financé pour un 
montant de 328.000 € par la Région des 
Hauts-de-France, la Communauté d’ Ag-
glomération Hénin Carvin et la Ville. Fina-
lisée en début d’année, la sécurisation du 
cheminement piéton réalisée entre le par-
king et la rue Barbusse en partenariat avec 
la Région permet aux usagers de rejoindre 
la gare en toute sécurité.

PARKING DE LA PERCHE :
60 PLACES DISPONIBLES

La Gare et son parvis après rénovation

JUIN 2018

NOVEMBRE 2018

Et depuis ? 
Les abords de la gare ont totalement été 
repensés : mise en place de bornes pour 
véhicules électriques, création de station-
nement, construction d’un véritable parvis... 
c’est un nouveau quartier ! Retrouvez un 
dossier de présentation dans le magazine 
n°83 (janvier 2022)
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Police Municipale : 
BIENTÔT UNE DEUXIÈME 

BRIGADE DE NUIT
Mise en place le Ier février 2017, la brigade de nuit ren-
force les effectifs de la Police mu nicipale. Disponible 
de 20 h à 6 h, les agents patrouillent sur l'ensemble 
du territoire communal afin de garantir la sécurité des 
biens et des personnes.

La création de cette unité spécifique voulue par Steeve 
Briois entend répondre à la demande de la popula-
tion en matière de tranquillité publique. Placée sous la 
responsabilité du directeur-adjoint, elle se compose 
de 7 agents dont un maître-chien.

Ce nouveau service est appelé à évoluer - en ce dé-
but d'année - avec le recrutement de 4 nouveaux po-
liciers et la création d'une deuxième brigade de nuit.

La brigade de nuit assure principalement des mis-
sions de protection et sécurisation des biens, des 
personnes et des lieux publics, de lutte contre les nui-
sances sonores, de respect de la règlementation sur 
la consommation et la vente d'alcool et de contrôle 
routier.

Afin d'assurer leurs missions, l'ensemble des poli ciers 
municipaux qui composent la brigade sont armés et 
disposent de caméras individuelles qui permettent un 
enregistrement de leurs interven tions.

OCTOBRE 2018

Mais aussi...
- Mise en sécurité du square de 
la rue de la Licorne (04/18)

- Plus de 14 millions d’€ : un re-
cord d’investissement (05/18)

- La maison du garde-barrière 
démolie (05/18)

- Coup de neuf sur l’ancien café 
de la Dérobade (09/18)

- Le parc de véhicules de la Police 
municipale se modernise (10/18)

La rue Michelet 
rénovée

La ville a décidé courant 2017 de faire procéder à la 
rénova tion complète de la rue Michelet. Des contacts ont 
été pris avec les services de la CAHC, afin que soient pro-
grammés en amont de nos travaux le renouvellement du 
réseau d’as sainissement, d’eau potable et de NTIC, dont 
ils ont la com pétence.

- UN AXE SÉCURITAIRE, permettant de réduire la vitesse 
de circu lation par la mise en œuvre d’un stationnement 
en chicane. 30 places de stationnement sécurisées sont 
désormais disponible au lieu des 25 possibles avant amé-
nagement. L’acquisition d’une parcelle, nous a permis de 
porter l’offre de stationnement à 45 places, en intégrant 3 
places réservées aux PMR.

- UN AXE QUALITATIF, par le choix des matériaux mis en 
œuvre, le béton désactivé ayant été préféré à l’enrobé 
classique, de par sa cou leur et sa texture. La structure de 
la voirie a aussi fait l’objet d’un renforcement et a été fi-
nalisée par une couche de roulement en enrobé noir. Les 
traversées piétonnes ont été sécurisées par la pose de 
mobilier urbain. Le profil général de la voirie et des chemi-
nements permet une circulation aisée.

-UN AXE ENVIRONNEMENTAL et économique, par le 
remplace ment des candélabres d’éclairage public, équi-
pés de lanternes LED permettant d’améliorer la qualité 
de l’éclairage tout en diminuant de 2/3 la consommation 
électrique.

- UN AXE ESTHÉTIQUE, par l’enfouissement des différents 
réseaux aériens et la suppression de leurs supports béton 
qui géné raient une pollution visuelle.

SEPTEMBRE 2018

Avant / Après
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Elles apparaissent depuis quelques semaines sur les trot-
toirs des rues du centre-ville. Les nouvelles bornes intelli-
gentes ont pour mission de réguler le stationnement à 
proximité des commerces, tout en préservant, par leur 
nombre restreint, la possibilité de stationner plus d'une 
demi-heure sur les parkings déjà présents aux alentours. 
Depuis le mois d'octobre, 11 nouvelles bornes ont été dé-
ployées dans l'hypercentre et d'autres viendront prochai-
nement complé ter le dispositif. Opérationnelles du lundi au 
samedi de 9 h à 12 h et de 14 h à 19 h, elles s'activent dès 
qu'un véhicule stationne devant et lancent un compte à 
rebours de 30 minutes au terme duquel le véhicule est tenu 
de quitter l'emplacement. Par le biais d'un service de télé-
gestion, la Police municipale est prévenue de la présence 
de véhicules ayant outrepassé la durée règlementaire de 
stationnement. De quoi dissuader ceux qui voudraient faire 
des emplacements présents devant les com merces un 
stationnement longue durée. Vous pourrez ainsi faire vos 
achats dans le centre-ville sans perdre de nombreuses 
minutes en cherchant à garer votre véhicule !

BORNES INTELLIGENTES 
EN CENTRE-VILLE : 
fluidifier le stationnement 
à proximité des commerces

DÉCEMBRE 2018

Amélioration du cadre de vie 
de la cité Darcy

Les espaces verts de la cité Darcy ont été entière ment 
repensés. Grâce à un projet porté par les habitants et 
avec les aides du Fonds de travaux urbains, tous les 
îlots arbustifs vieillissants servant de dépôts d'ordures 
diverses ont été traités. Les arbustes ont été retirés et 
remplacés par un semis de gazon avec l'incorporation 
de massifs de plantes vivaces qui, d'ici quelques an-
nées, amèneront de la couleur dans ce quartier. Plu-
sieurs arbres ont également été plantés sur les îlots qui 
en étaient dépourvus. Un jardin « partagé » a aussi été 
réalisé et sera entretenu par les enfants du quartier en 
collabo ration avec l'association « Les Jardins héninois 
». Les habitants du secteur vont donc pouvoir consta-
ter, avec le temps, une importante amélio ration de 
leur cadre de vie.

La construction de deux courts de tennis et d’un padel dans 
l’enceinte sportive de l’Espace François Mitterrand permet 
de conforter l’attractivité du site et de répondre aux besoins 
du club de tennis avec pour objectif l’augmentation de son 
nombre de licenciés avec la nouvelle activité qui est le padel. 

Financé par la Ville avec le soutien du Conseil régional et de 
la Fédéra tion française de tennis, ce nouvel équipement d’un 
montant de 145.000 € a été inauguré le 8 juin dernier par 
Monsieur le Maire en présence de Laurent Brice, 1er Adjoint 
et Conseiller régional, de Jean-Luc Aubert, président du Co-
mité départemental de tennis du Pas-de-Calais, de Nadège 
Bour ghelle-Kos, de Fabrice Henriot, président du Tennis club 
héninois et de Mme Herbaut.  Lors de cette inauguration, 4 
joueurs professionnels ont réalisé une démonstration de leur 
disci pline permettant d’expliquer à tous les règles de ce sport 
méconnu déjà très populaire en Espagne et chez les stars du 
football. 

Ces courts portent le nom de Robert Herbaut ( 1932-2015) en 
hommage au fondateur du Îennis club héninois.

DEUX NOUVEAUX COURTS 
DE TENNIS ET UN TERRAIN 
DE PADEL À L’ESPACE FRANÇOIS 
MITTERRAND

Parc Bd Gabriel Péri
UNE NOUVELLE AIRE DE JEUX

Démontée pour la réalisation d’un parking paysager 
par le S. M. T. à l’occasion des travaux du B.H.N.S., l’an-
cienne aire de jeux du parc situé boulevard Gabriel 
Péri a été remplacée par une nouvelle plus moderne, 
doublée d’une balançoire, avec un revêtement de sol 
souple coloré qui permettra à nos bambins d’en pro-
fiter en toute sécurité. 

JUILLET 2018JUILLET 2018JUILLET 2018

JUILLET 2018

Avant 
travaux du BHNS

>

>
Mais aussi...
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Une vraie voirie pour le
Boulevard Sédar Senghor

En accompagnement des projets de construction réalisés aux pieds du 
terril des pommiers et afin de répondre aux attentes des riverains, la ville 
a décidé de procéder à  la rénovation com plète du Bd Sédar Senghor. 
Après concertation et échanges avec les habitants, l’amè nagement qui 
a fait l’unanimité a mis l’accent sur la sécurité des déplacements sur 
cette voirie/la création de chicanes et de plateaux surélevés réalisés aux 
diverses intersections et inté grant les passages pour piétons. La voirie 
a fait l’objet d’une requa lification complète, intégrant un maximum de 
places de stationne ment. Les trottoirs, inexistants, ont été créés pour 
permettre une circulation aisée et sécurisée aux usagers, ainsi qu’aux 
per sonnes à mobilité réduite.
 
Dans le cadre de la politique environnementale et énergétique de la 
ville, les réseaux aériens ont fait l’objet d’un enfouissement, l’éclairage 
public ayant lui fait l’ob jet d’une rénovation complète, pour recevoir des 
éclairages LED, permettant une économie des consommations élec-
triques de l’ordre de 350 Watts, pour un meilleur niveau d’éclairage. Le 
caractère naturel de cette zone a aussi été préservé par la création de 
noues d’infiltrations plantées, permettant de recueillir les eaux de ruis-
sellement. Les parkings et les espaces d’accompagnement des divers 
cheminements ont eux aussi fait l’objet d’une végéta lisation.

Depuis le mardi 22 mai, le carre-
four du Boule vard Albert Schweitzer 
(croisement avec la Rue Emile Zola 
et le Chemin de Tournai) est (en-
fin) sécurisé grâce à la mise en ser 
vice de feux tricolores permettant 
de réguler les pas sages. Dès janvier 
2015, la nouvelle municipalité avait 
alerté sur la dangerosité de cet axe 
situé sur trois com munes dont celle 
d’Hénin-Beaumont. 

Le Maire s’est, ensuite, mobilisé pour 
impliquer les Maires de Dourges 
et Noyelles-Godault, la Commu-
nauté d’agglomération Hénin-Car-
vin (CAHC) mais aussi le Syndicat 
Mixte des Transports (SMT) en étant 
à l’initiative de nombreuses réu-
nions de travail sur cette problé-
matique.  Cette sécurisation était 
indispensable car le trafic est très 
dense au niveau de cette impor-
tante entrée de ville. 
D’autres aménagements seront 
prochainement réali sés dans la 
commune pour préserver la sécu-
rité de tous.

Le Carrefour 
du Bd Schweitzer
(enfin) sécurisé !

JUIN 2018

SEPTEMBRE 2018

Concert de Shy’m :
vous étiez 10.000 !

C’est une place chauffée à bloc par la victoire de l’équipe de France de 
Football en Coupe du monde qui attendait Shy’m, ce dimanche 15 juillet.

Avec plus de 10.000 personnes présentes sur la Place de la République, le 
groupe Génération Boys band et Shy’m ont enchainé leurs tubes portés 
par la ferveur d’un public héninois venu pour faire la fête.

Une soirée réussie où la Municipalité a pu conjuguer Victoire de l’équipe 
de France et Concert de la fête nationale sans aucun incident.

Et depuis ? Chaque année, la ville propose un programme estival 
riche en événements. Le concert de la Fête nationale a 
notamment accueilli Jenifer, Shy’m, plateaux 80, 90... 
Cette année, venez vibrer aux sons des années 2000.

SEPTEMBRE 2018

Avant

Après
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La tant attendue mise en lumière de l’église Saint-Martin a eu lieu le 4 
décembre dernier, à l’occasion de la Sainte-Barbe. Et quel spectacle ! 
Accompagné de Marine Le Pen et de Bruno Bilde, députés du Pas-de-
Calais, de l’ensemble de ses adjoints, des conseillers départementaux 
et régionaux d’Hénin-Beaumont. Monsieur le Maire Steeve Briois a lan-
cé l’illumination nocturne permanente de l’église Saint-Martin.

Un spectacle grandiose qui a vu l’église apparaître progressivement 
en lumière, entrainée par le Conservatoire municipal de musique de la 
Ville. De nombreux Héninois, Beaumontois et habitants de toute l’Ag-
glomération rassemblés sur le parvis de l’église ont été manifestement 
conquis par la splendeur de notre monument illuminé.

Au total, 249 projecteurs équipés de la technologie LED ont été instal-
lés sur l’église. Ils permettent depuis le sol ou les murs, d’éclairer les 
vitraux, la croix située sur le sommet du bâtiment, et plus globalement 
l’ensemble de la façade. De plus 82 projecteurs équipés de la techno-
logie «White mixte» permettent de nuancer les couleurs de blanc des 
projecteurs, du chaud au froid. [...]

2019
Hénin-Beaumont
nouvelle ville Lumière

Clocher de l’Hôtel de ville :
Travaux terminés, danger écarté

Le clocher de l’hôtel de ville était laissé à l’abandon depuis 
des années, et les cloches menaçaient de s’écrouler. Sa re-
prise était prévue dans le cadre des travaux de réfection 
des façades de l’hôtel de ville. 

Conformément au planning défini, le couvreur les a débu-
tés à la mi-février 2018. Le premier constat impliqua la mise 
en sécurité immédiate par étaiement de la structure por-
teuse des cloches. 

La corrosion généralisée des boulons avait provoqué un 
affaissement de 5 centimètres par rapport à la position 
d’origine de la structure. Au regard de l’état de dégrada-
tion des éléments structurels du clocher, il a été demandé 
à l’entreprise d’élargir le champ d’intervention en procé-
dant à la dépose complémentaire des appuis en zinc en 
pied de structure. 

Ces éléments ont rendu les travaux plus longs que 
prévu. En mars, l’entreprise de couverture était mis-
sionnée pour déposer soigneusement les éléments 
complé mentaires d’habillage zinc des éléments struc-
turels. Les études complémentaires menées par notre 
assis tant maître d’ouvrage ont mis en exergue l’insta-
bilité de la structure nécessitant d’engager le recours 
au remplacement de l’ensemble des pieds de poteaux. 

Le prestataire a débuté l’intervention en octobre 2018 
pour les achever, zinguerie incluse, mi-décembre 2018. 
L’hôtel de ville rayonne à nouveau, avec sa façade 
splendide et un clocher refait à neuf et sécuri sé. Grâce 
à ces travaux, il n’y a plus de danger pour les habitants 
et les agents municipaux. Et dire que l’oppo sition cri-
tique encore la rénovation de l’hôtel de ville !

FÉVRIER 2019

JANVIER 2019

Photo avant rénovation
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Bientôt un béguinage 
de 34 nouveaux 
logements à 
Hénin-Beaumont 
Vous avez peut-être aperçu le chantier de construc-
tion qui a démarré depuis quelques semaines Boule-
vard du Maréchal Juin. Il s’agit d’un projet de bégui-
nage de 34 logements construit par l’Entreprise Sociale 
pour l’Habitat Norevie. Une première collaboration de 
la Ville avec le bailleur social, qui propose, dans la ré-
gion, un concept de logement unique pour les seniors 
autonomes. 34 logements de type 2 (1 chambre) et 
type 3 (2 chambres) de plain-pied, adaptés pour les 
Personnes à Mobilité Réduite, répartis sur un bâtiment 
collectif (15 appartements) et plusieurs bâtiments 
bas réunissant 19 petites maisons, accueilleront, d’ici 
quelques mois, leurs premiers résidents. Le concept 
du béguinage que propose Norevie est unique dans la 
Région : les résidents ont accès à une salle de convi-
vialité (qui sera intégrée aux logements individuels de 
l’un des bâtiments bas), au sein de laquelle est présent 
un hôte chaque jour de la semaine. Son rôle : assu-
rer une présence auprès des résidents, les aider dans 
leurs démarches administratives, les accompagner 
si leur état de santé nécessite l’intervention d’aides 
à domicile, veiller à l’entretien du béguinage et de 
la salle, mais aussi proposer des animations variées 
et adaptées aux résidents et à leurs goûts (activités 
manuelles, jeux, activités physiques, mémorielles, sor-
ties…). Conçu pour les seniors autonomes, le concept 
du béguinage aide au bien vieillir, et constitue la solu-
tion parfaite pour permettre à des seniors, seuls ou en 
couple, qui n’ont plus la force d’entretenir une grande 
maison et un grand jardin, de rester dans leur ville, 
dans leur quartier, en vivant dans un logement adap-
té au vieillissement. Ils sont, dans leur logement, chez 
eux, la présence de l’hôte constitue une présence sup-
plémentaire, et les animations proposées dans la salle 
de convivialité permettent aux résidents de conserver 
une vie sociale et de lutter contre la solitude.  Le terrain 
de 7000 m² sur lequel sont construits les logements va 
permettre aux résidents de bénéficier d’espaces de 
promenades et d’un cadre de vie agréable. Conçu par 
le cabinet d’architectes Scenario Ara, le programme 
s’intègrera parfaitement à son environnement de par 
les matériaux et l’architecture proposés. La résidence 
sera dotée de 36 places de stationnement et de 5 ga-
rages, louables par les résidents.  Après plus d’un an de 
travaux, la Résidence sera livrée au second semestre 
2020. La mise en location de ces logements, qui sont 
des Habitations à Loyer Modéré (HLM), est soumise à 
des conditions de ressources à ne pas dépasser par 
les locataires. 

La nouvelle aire de jeux du 
Bord-des-Eaux

Le Conseil municipal des Enfants a pu découvrir en 
avant-première le projet de l'aire de jeux du Bord -
-des-Eaux. Le sujet avait été débattu l'année dernière 
en présence du Maire et de ses adjoints, et les enfants 
avaient pu alors faire part de leurs différents souhaits. 
S'inspirant du parc Élie Gruyelle, l'idée d'un bateau au-
tour du thème des pi rates a ainsi pu émerger. L'idée 
fut reçue avec enthousiasme par nos conseillers mu-
nicipaux en herbe : « C'est important pour moi d'être 
écoutée par le Maire. Je ne m'attendais pas à ce qu'il y 
ait un thème en particulier mais je trouve que celui-ci 
est une bonne idée car il est mixte et il y en aura pour 
les petits comme pour les grands » dit Florine, 10 ans. 
Pour ce faire, l'ancienne structure déjà en place sera 
démontée pour être réinstallée au Parc Champ de 
l'Abbaye afin que le bateau, aux dimensions pouvant 
rendre envieux n'importe quel pirate, puisse s'y amar-
rer d'ici la fin du mois de mai. Chaque enfant, prenant 
le rôle très à cœur, a ainsi pu réaliser l'importance et 
l'utilité de s'impliquer au sein du Conseil mu nicipal. 
Tous entendent ainsi démon trer aux habitants d'Hé-
nin-Beaumont que « les enfants aussi peuvent avoir 
des idées» dixit  la petite Sacha. Ce projet ambitieux 
s'inscrit dans la volonté de la Muni cipalité de transfor-
mer le Bord-des-Eaux en une grande base de loisirs 
où chacun trouvera de quoi s'amuser, faire du sport 
ou simplement flâner en famille. C'est pourquoi il est 
certain que cette réalisation y aura toute sa place, 
même si certains des enfants se laissaient aller par-
fois à imaginer des choses plus incroyables les unes 
que les autres. Mais c'est Gaëtan, 9 ans, au regard es-
piègle, qui conclura cet après-midi en faisant passer 
un message : « j'ai hâte d'aller à l'aire de jeux, j'espère 
que mes parents seront d'accord ».

JUILLET 2019

JUILLET 2019
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Le Pôle social 
et familial, 

un nouvel espace 
regroupant vos services 

publics municipaux

Installé depuis maintenant un mois au 143, avenue des 
Fusillés, le Pôle social et familial regroupe les services 
de l’Enfance-Jeunesse, du Centre communal d’action 
sociale (CCAS) et de la Vie citoyenne et de la Cohésion 
sociale, qui étaient précédemment dispersés sur tout 
le territoire communal. Dans des locaux entièrement 
refaits à neuf, qui étaient ceux de l’ancien Pôle Emploi, 
les agents des différents services vous accueillent aux 
guichets situés dans le hall d’entrée, lequel est aussi 
doté d’une salle d’attente.

Un an après le label Ville fleurie … 
Hénin-Beaumont est 

à nouveau distinguée !

Dans votre magazine municipal de janvier 2018, nous évo-
quions avec fierté la remise de la « 1 ère Fleur» à l'occasion du 
concours des villes et villages fleuris. Celle-ci faisait suite à 
un travail de longue haleine accompli par la Municipalité et 
ses agents pour améliorer le cadre de vie des Héninois et des 
Beaumontois. C'était la reconnaissance de l'embellissement 
de notre ville, grâce à la multiplication des espaces verts ou 
naturels, de notre patrimoine arboré et à la présence d'un 
mobilier urbain fleuri.  Cette année, nous vous annonçons 
donc, avec une fierté double, qu'Hénin-Beaumont vient d'être 
labellisée « ville Active & Sportive », et« ville Internet» directe-
ment avec 2 @, s'il vous plaît ! Une récompense qui vient pa-
rachever des efforts entrepris depuis plusieurs années pour 
per mettre à tous de mieux vivre. Après des années durant 
lesquelles Hénin-Beaumont était connue pour de mau vaises 
raisons, notre ville est enfin distinguée et reconnue à l'éche-
lon national ! Le label « ville Active & Sportive » concrétise 
un engage ment mené depuis plusieurs années dans le do-
maine du sport : la rénovation des infrastructures ainsi que la 
mise à disposition d'une quantité non négligeable de maté-
riel sportif aux associations. Hénin-Beaumont accueille ainsi 
un nombre important d'évènements sportifs tout au long de 
l'année, et est reconnue, aussi, pour son vivier de jeunes ath-
lètes. Le label « ville Internet » récompense le travail de numé-
risation et de dématérialisation effectué par la Municipali té 
depuis quelques années. [...] Aujourd'hui, nous pouvons être 
fiers d'Hénin-Beaumont !

Des travaux sur le 
boulevard Darchicourt

Depuis l’automne 2018, un chantier important 
concerne le Boulevard Darchicourt dans la 
portion allant du carrefour avec le boulevard 
Jacques Piette et le boulevard Eugène Thomas.
Il s’agit d’effectuer des travaux d’enfouissement 
des réseaux aériens et du changement des 
mâts et de lanternes d’éclairage public éner-
givores (matériel d’éclairage remplacé par des 
lanternes LED pour un gain énergétique de 70 %).
[...]

Un nouvel habitant 
au parc public

La ville d’Hénin-Beaumont continue de s’embel-
lir mais aujourd’hui c’est le parc public qui est à 
l’honneur avec cette nouvelle sculpture. 

L’engouement pour cette réalisation ne s’est pas 
fait attentre puisque vous avez été très nom-
breux à réagir sur les réseaux sociaux avec plus 
de 450 « j’aime », 52 commentaires et 106 par-
tages !Mais surtout n’oublions pas de féliciter 
notre sculpteur Michel Cabusa pour cet excellent 
travail réalisé en seulement 3h.

FÉVRIER 2019

MARS 2019

MARS 2019
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RUE MONTPENCHER :
Le chantier de démolition 
de l’ex-CPAM se poursuit

Proche de la place Carnot et du magasin Match, le bâtiment de 
l’ancienne CPAM est en cours de démolition, et va prochaine-
ment laisser la place à un parking de plus de 200 places, dans un 
cadre vert, celui de l’îlot Carnot.

L’éclairage LED sera généralisé dans ce secteur et un système
de vidéoprotection sera mis en place, à proximité de la crèche. 
Une nouvelle voirie sera construite afin de constituer un axe qui 
se raccordera à la rue Henocq. Une borne rechargeable pour vé-
hicules sera également mise en place.

Le 30e anniversaire du
jumelage Hénin-Konin :

Dans le cadre du 65e anniversaire du jume lage avec la ville alle-
mande de Herne, la délégation de l’ADRI (association chargée de la 
promotion du jumelage Franco-Alle mand) a été invitée. Celle-ci est 
composée d’ Andréa Oehler, présidente de la section, et de son mari, 
de Brigitte Reimann, vice-présidente de la section, et son époux, de 
Norbert Schwanengel, figure embléma tique des échanges entre nos 
deux villes et enfin de Hans Joachim Paul, citoyen d’hon neur de la 
Ville d’Hénin-Beaumont. Andréa Oehler puis Nobert Schwanengel ont 
pris la parole durant la cérémonie des vœux. Ils ont tous deux rap-
pelé, de même que Christopher Szczurek, adjoint au Maire délégué à 
la Vie associa tive, l’importance des relations entre les deux villes. Le 
jumelage, qui a débuté peu de temps après la catastrophe de Cour-
rières, a retrouvé une activité constante depuis quelques années.  
La médaille de la Ville et la médaille de l’Assemblée nationale ont 
été remises respectivement par Steeve Briois et par Bruno Bilde aux 
membres de la délégation allemande. En retour, Monsieur le Maire a 
reçu un livre unique et inédit, réunissant les photos marquantes du 
jumelage. Un moment fort symbolisant l’amitié entre les deux villes. 

Ode à la ville d’Hénin-Beaumont
Message d’espoir – Hennium

Hennium. En alerte et toujours aux abois,
Pour Come l’Atrebate eut un combat unique.

Son emblème, c’était le cheval héroïque,
Qui servait à défendre et marécage et bois.

Pour Hanin le Liétard, au temps des plus grands 
rois,

Une église romane, un beau manoir antique,
Les rives de l’Eurin, l’abbaye ascétique,

Et six nobles moulins, faisaient toutes les lois.

Puis du charbon, Hénin-Liétard, devint la reine,
Avec cité, coron, mine, chevalet, benne.

Ce sera le plus grand centre commercial,

Depuis Beaumont la zone immense recréée,
Un grand destin dans un cadre régional,

Une ville très fière ainsi de sa percée.

Henri Claverie

Un restaurant scolaire 
et une garderie 
pour l’école Pantigny
Les travaux débuteront à partir des vacances de novembre et 
s’achéveront en mars 2020, pour la rentrée des vacances de 
Pâques : les services de la Municipalité vont aménager un res-
taurant scolaire ainsi qu’une halte-garderie au sein de l’école 
Pantigny.

Entièrement neufs et installés dans le souci de favoriser le 
bien-être des enfants, les futurs équipements permettront 
de pouvoir rester dans leur établissement scolaire durant la 
pause déjeuner, et pendant les heures de garderie, ce qui li-
mitera les déplacements et donc la fatigue.

L’ESCAPADE À

FÉVRIER 2019

MAI 2019
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L’espace Pantigny après les travaux

Et 
depuis ? 

Depuis l’îlot Carnot, véritable ver-
rue en centre-ville, a laissé place 
à l’avenue Brigitte Bardot et son 

pôle culture relocalisé
 au coeur de notre ville. 
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Square du Champ de l’Abbaye
Les travaux sont engagés !

Des travaux de rénovation du Square du Champ de l’Abbaye ont été 
engagés après une concertation avec les riverains du quartier. De nou-
velles clôtures, un portail et un portillon ont été installés côté rue des 
Primevères et un nouveau dispositif d’accès au parc a été aménagé 
afin d’interdire le passages des véhicules deux-roues à moteur. Un se-
cond équipement similaire sera posé la semaine du 15 juillet côté rue 
des Bleuets où la clôture existante a fait l’objet d’une réfection. La haie 
située au niveau de la rue des Primevères, ainsi que des arbustes, ont 
été enlevés afin d’améliorer la visibilité à l’intérieur du parc. Le bouleaux 
plantés du côté de la rue des Bleuets ont été abattus et seront rem-
placés en novembre par 15 nouvelles essences d’arbres, en suivant le 
principe de deux arbres plantés pour un arbre abbatu. Une aire de jeux 
a été aménagée pour les jeunes enfants et des bancs et des corbeilles 
de rue seront prochanement disposés dans le parc. Un parking à vélos 
complétera ces équipements aux deux entrées du square.

Le premier situé à l’intersection des 
rues Robert Aylé et de boulevard du 
Maréchal Juin a été retravaillé suite au 
retrait de l’ancien mât équipé de po-
tences. Une pelouse accompagnée de 
plantes vivaces a été installée et sera 
complétée cet autonome par un arbre 
planté en son milieu. Le second sur le 
contournement de Beaumont a été 
complétement repensé en axant la ré-
flection sur  la biodiversité.

Les espaces verts 
procédent au 
réaménagement de 
2 ronds-points

L’ESCAPADE À

50 ans !

JUILLET 2019

L’espace Breuval :
un nouvel espace dédié aux enfants

JUILLET 2019

La restauration et l’accueil périscolaire 
font partie du bien-être dans la réussite 
d’une journée scolaire et c’est pour cette 
raison que nous avons décidé de faciliter 
l’organisation de ces 2 activités au sein 
du groupe scolaire Breuval. Pour cela, il 
fallait un lieu unique offrant un plus grand 
confort, une sécurité optimum et permet-
tant un stationnement facile.

mais aussi
- Police nationale et Police municipale en liai-
son directe (01/19)

- Inauguration du local de l’association La 
Grande récré de Pantigny (05/19)

- HB labellisé Ville éco-propre (05/19)

- Une cabane à livres à Beaumont (06/19)

- 14 caméras de vidéoprotection à la Gare 
(06/19)

- Place Wagon : nouveaux dispositifs de sta-
tionnement (10/19)

- Miss Héninois élue 3e Dauphine de Miss Nord 
- Pas-de-Calais (11/19)

- Des poules à l’école Bracke-Desrousseaux 
(11/19)

- Le Conseil municipal des enfants a pris ses 
marques (12/19)



2020

28

 LE 15 MARS 2020  VOUS AVEZ RÉÉLU
 STEEVE BRIOIS DÈS LE PREMIER TOUR À
74,21 POUR CENT SOIT 5750 VOIX

2020
74 %

Des mangeoires pour les 
oiseaux dans le parc public

Les jeunes du Conseil municipal des Enfants ont instal-
lé le 8 janvier dernier des mangeoires pour les oiseaux 
dans le Parc public Elie Gruyelle. Les oiseaux pourront 
ainsi venir s’y restaurer !

Une idée unanimement appréciée

L’initiative était venue plus particulièrement d’un enfant 
qui avait remarqué beaucoup d’oiseaux présents au 
sein du Parc. L’idée a été unanimement appréciée par 
les jeunes élus lors de la séance du Conseil municipal 
des Enfants. A cette occasion, le Maire Steeve Briois y a 
répondu très favorablement.

Dans les villes de plus de 20 000 habitants de la région Hauts-
de-France (Pas-de-Calais, Oise, Somme, Aisne, Nord), Steeve 
Briois est le maire dont la liste a été la mieux réélue à l’occasion 
des élections municipales. Avec 74,21 %, Steeve Briois arrive en 
tête des maires de villes importantes, largement devant le maire 
de Lille Martine Aubry (29,80 % des voix), le maire de Lens Syl-
vain Robert (55,48 %) ou le maire de Bruay-la-Buissière (22,11 %). 
Il dépasse également largement le score du ministre Darmanin 
à Tourcoing ou du maire d’Arras. Ce plébiscite électoral est le 
meilleur score jamais obtenu par un maire d’Hénin-Beaumont 
depuis le regretté Fernand Darchicourt il y a 60 ans.

Steeve Briois, Maire le mieux réélu 
des Hauts-de-France

MAI 2020
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NOTRE RUBY N’A PAS FINI 
DE NOUS SURPRENDRE

Sauvée de la rue en juin dernier par Steeve Briois, 
notre Ruby n’a pas fini de nous surprendre ! Installée 
depuis dans le cabinet de Monsieur le Maire, la jeune 
chatte nous a fait la surprise, le 21 juillet dernier, de 
donner naissance à 3 chatons en pleine forme. Au-
jourd’hui âgés d’un mois,  les chatons grandissent de 
manière impressionante et découvrent tous les jours, 
sous l’oeil protecteur de leur maman,  leur environ-
nement. La petite famille passe donc un été paisible 
et heureux au sein de la Mairie en attendant le départ 
pour leur nouvelle famille prévu en octobre prochain.
Quant à notre mascotte Ruby, elle sera stérilisée 
dans les semaines à venir.

Depuis Ruby est steri-
lisée et coule des jours 
heureux au sein du 
Cabinet du Maire.
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HÉNIN-BEAUMONT RETENUE COMME 

base arrière 
des JO 2024

C’est bien entendu une immense fierté pour la com-
mune qui a énormément investi sur le sport ces der-
nières années (programme de rénovation des équi-
pements sportifs, label ville active et sportive, future 
création d’un Equipement sportif d’Excellence...). 

L’opération avait suscité un véritable engouement 
puisque 750 territoires ont déposé leur candidature 
: au total 415 communes ont été investies par le Co-
mité 2024 et 619 sites sportifs ont été retenus pour 
accueillir les JO. 

Les délégations étrangères  pourront s’y installer 
afin de s’entrainer : l’objectif est d’offrir aux athlètes 
et aux délégations qui le souhaitent un lieu de pré-
paration en vue des épreuves.

Il s’agit là de Centres Sportifs gérés par les collectivi-
tés publiques qui répondent aux critères techniques 
exigés par les différentes disciplines sportives et 
à leurs besoins d’accueil (hébergement, sécurité, 
transport, accessibilité .

A Hénin-Beaumont, c’est  l’Espace François Mit-
terrand  qui a retenu toute l’attention du comité 
2024 pour la discipline de l’Escrime. [...]

La nature en ville :
le permis de végétaliser

L’espace urbain en coeur de ville est composé de maisons 
alignées le long des rues où le minéral prédomine. Les voi-
ries n’ont pas toujours le dimensionnement nécessaire pour 
accueillir des plantations d’envergure. Inciter les riverains à 
végétaliser les pieds de façade de leur habitation apparait 
comme une solution alternative et intelligente au verdis-
sement de l’espace public, surtout lorsque celui-ci est for-
tement contraint. Elle permet de répondre aux enjeux éco-
logiques et de biodiversité, mais aussi à l’amélioration du 
cadre de vie en impliquant activement les habitants.

Sourires, joie et bonne humeur 
LORS DE LA DISTRIBUTION DES MASQUES 

AUX SENIORS PAR LES ÉLUS !

À l’initiative de Monsieur le Maire, ce sont des milliers de 
masques qui ont été distribués par les élus municipaux du-
rant le week-end précédant le confinement. Priorité a été 
donnée aux seniors, personnes jugées vulnérables face à 
l’épidémie. Lors de la distribution, vous étiez nombreux à 
afficher votre satisfaction et votre sourire. Merci pour votre 
bonne humeur ! La Municipalité met tout en œuvre pour 
vous protéger durant cette crise. Tous les habitants ont été 
équipés. Pour rappel, la distribution qui a eu lieu en porte-à-
porte vise à équiper en priorité les seniors (plus de 60 ans). 
Pour les personnes de moins de 60 ans, un document distri-
bué dans les boîtes à lettres au début du déconfinement a 
permis de désigner des points de retrait permettant à l’en-
semble des habitants de s’approvisionner en masques of-
ferts par la Municipalité.

MAI 2020

DÉCEMBRE 2020FÉVRIER 2020

Durant l’été, Monsieur le Maire nous 
a reçu chez lui afin d’évoquer les 
grands projets à venir.

Retrouvez cette interview en flashant 
le QR-code ci-dessous :

AOÛT 2020
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Toujours à vos côtés 
durant la pandémie

Une aide de 1500 €
pour le commerce de proximité
Lors du Conseil municipal extraordinaire du 16 avril, les élus 
d’Hénin-Beaumont ont voté un fonds d’urgence destiné aux 
commerçants de proximité. Ce dispositif s’inscrit dans la 
continuité des actions du Maire Steeve Brois pour protéger et 
épauler le tissu économique local (réouverture du marché 
du vendredi, livraison aux personnes vulnérables, annulation 
des loyers pour les commerçants locataires de la Ville)[...]

Mise en place d’un service 
d’aide aux courses

L’aide aux courses vient ainsi compléter le dispositif de soli-
daritéd du Centre communal d’Action sociale déjà existant. 
Ce nouveau service s’adresse aux personnes âgées, aux 
femme enceintes, aux personnes à mobilité réduite et aux 
soignants. Son principe est simple : un agent de la ville fait 
les courses à votre place et vous livre. [...] Par ailleurs, une 
aide aux courses spécifique avec deux agriculteurs locaux 
offrant des fruits et légumes a été mise en place depuis le 
mardi 31 mars. Les commandes se font auprès des commer-
çants.

Don de 10.000 masques
En parallèle du don de masques par Marine Le Pen en fa-
veur des EHPAD et des infirmiers libéraux de la circonscrip-
tion, la Mairie d’Hénin-Beaumont a distribué plus de 10.000 
masques aux personnels de la santé et de la sécurité durant 
le mois d’avril.

Chacun a pu constater que les travaux du 
BHNS ont transformé le visage de notre ville. 

Les maisons et bâtiments à l’arrière de l’hô-
tel de ville ayant été abattus, la Municipalité 
a aménagé plus largement le parc déjà exis-
tant.

Celui-ci, dont la surface a doublé, sera livré 
très prochainement. Il sera équipé d’une ma-
gnifique fontaine, d’un mobilier urbain, d’une 
grande scène, d’une aire de jeux, sans oublier 
la végétalisation qui prendra de l’ampleur au 
fil des saisons. 

Le tout sera agrémenté de chemins en pierre 
bleue et en sable de marquise, donnant à 
l’ensemble du parc un charme considérable !

Création d’un square végétalisé en centre-ville

Cure de jouvence pour 
le boulevard Mendes 
France

Début juin, le boulevard Mendès France a fait l’objet 
d’une rénovation de la voirie. Cette technique per-
met de corriger les affaissements qui se forment au 
fil du temps à cause des conditions climatiques et 
de la circulation afin de lui rendre un aspect uni-
forme.

Durant la crise du Covid-19 qui a 
touché le monde, la Municipalité 
a souhaité garder le lien avec ses 
administrés. 

Alors que la France était à l’ar-
rêt, la Ville a édité -en plus d’une 
plateforme - un magazine vous 
permettant de retrouver de 
nombreuses informations utiles 
durant la crise..

SolidaritéAVRIL 2020

- Rénovation de la Salle Tételin (12/20)

- De nouveaux columbariums pour 
le cimetière de Beaumont (12/20)

- Des zones 30 aux abords des écoles (12/20)

- Bardage de l’école Breuval (12/20)

- Une campagne de la Mairie pour 
relancer le commerce local (12/20)

JUIN 2020

Mais encore...

Vue du ciel 
durant le confinement
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Création d’un square végétalisé en centre-ville

12,9 MILLIONS D’EUROS 
D’INVESTISSEMENT.

dont L’îlot Carnot
Débuté en juin 2019, le chantier de l’Îlot Carnot 
avance à grands pas. En plus de redonner un nou-
veau visage à cet espace trop longtemps laissé à 
l’abandon, Il permet le développement d’un nou-
vel axe de circulation entre la rue Hénocq et la rue 
Montpencher tout en incluant des nouveaux sta-
tionnements dans un cadre vert et arboré. Les en-
fants ne sont pas oubliés avec l’installation d’une 
nouvelle aire de jeux !

ERBM : LA CITÉ DARCY 
VA ÊTRE RÉNOVÉE
Dans le cadre de « l’Engagement pour le renouveau du 
Bassin minier », jusqu’à 300 logements de la Cité Dar-
cy vont profiter d’une rénovation pour un engagement 
financier, sur l’ensemble du programme ERBM, de 186 
millions d’euros.

Ce programme mené par Maisons et Cités et signé 
avec l’Etat, la Région, les départements mais aussi la 
CAHC a pour objectif de métamorphoser l’image du 
territoire du bassin minier en réhabilitant et restructu-
rant les habitats des Cités minières, classées UNESCO. 

Les habitants de la Cité Darcy ont pu découvrir le projet 
lors d’une réunion organisée le 16 septembre dernier en 
présence de Monsieur le Maire, de ses adjoints et des 
représentants de Maisons et cités.

Chemin de Jérusalem :
2 millions d’euros pour 

améliorer le cadre de vie.

Laissé à l’abandon depuis plusieurs décénnies par les 
précédentes municipalités, le Chemin de Jérusalem 
fait l’objet de travaux débutés en mai 2019 et qui lais-
seront place en avril 2021 à une voirie intégralement 
repensée et réaménagée. Enfouissement des réseaux, 
mise à niveau des ouvrages d’eaux usées, création de 
trottoirs et voiries sur 2 kilomètres, mise en place d’es-
paces verts, le Chemin de Jérusalem fait peau neuve 
pour la plus grande joie des riverains.

Et depuis ? 
Le programme Engagement pour le Renouveau du Bassin 
Minier porté par le bailleur social Maisons et cités continue. 
En 2023, une maison du projet s’est installée au coeur de la 
cité Unesco.

JUIN 2020

AOÛT 2020

SEPTEMBRE 2020

OCTOBRE 2020Mais encore...
- Mise en place de 2 ruches (Mai 2020)

- Carton plein pour la Fête du sport (09/20)

- Une campagne de la Mairie pour 
relancer le commerce local (12/20)

- Des nouveaux parkings (10/20)

Après

Avant
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Engagement de campagne de Monsieur le Maire, les travaux du 
boulevard Piette ont démarré le 18 août dernier. Cet axe est régu-
lièrement emprunté par des piétons et notamment des jeunes des 
établissements scolaires situés aux alentours.
Une étude avait été menée afin d’aménager la voirie, de manière 
à sécuriser le déplacement des piétons sur cette voie. Le projet, 
comprenant par ailleurs la rénovation de la chaussée et de l’éclai-
rage public, ayant été validé, les travaux ont débuté à la mi-août 
et comprendront plusieurs phases sur la période du 18 août au 23 
décembre.
Phase 1 du 18 août au 15 octobre : réfection de la chaussée entre le 
boulevard Fernand Darchicourt et la rue René Cassin.
Phase 2 du 20 septembre au 15 octobre : réfection de la chaussée 
entre la rue René Cassin et la rue du mars 1906 et début des tra-
vaux de création d’une voie piétonne le long de la résidence du 
Clos du Lac. Par ailleurs, la zone de stationnement actuellement en 
schiste sera transformée en parking réservé aux véhicules légers ; 
parking agrémenté d’arbres.
La partie de la voirie longeant l’espace François Mitterrand fera, 
quant à elle, l’objet d’un aménagement paysager avec la création 
d’une noue. 
Phase 3 du 27 octobre au 19 novembre : réfection du rond-point de 
la place Carré avec création d’une nouvelle allée piétonne et d’un 
nouvel aménagement des espaces verts.
Phase 4 du 2 novembre au 23 décembre : poursuite des travaux de 
création de l’allée piétonne entre le rond-point de la place Carré et 
le boulevard Albert Schweitzer.
Les travaux achevés, les piétons pourront se déplacer entre les 
boulevards Fernand Darchicourt et Albert Schweitzer en sécurité, 
les automobilistes disposeront d’une voie de circulation rénovée et 
des bandes réservées aux cyclistes seront tracées.

2021
Les travaux du Bd Piette 
ont démarré !

Lancée cette année par la Municipalité, l’opé-
ration « une naissance, un arbre » a rencontré 
un vif succès. Plus de 60 familles ont répondu 
favorablement à l’initiative. La ville propose 
aux parents d’un nouveau né la plantation 
d’un arbre qui évoluera en même temps que 
l’enfant.  Cette opération sera renouvelée an-
nuellement et permettra à Hénin-Beaumont 
de poursuivre sa politique de végétalisation 
pour faire de notre commune une Ville-jardin.
Plantés avec un espace d’1 m 50, les arbres 
devraient rapidement prendre de la hauteur 
afin de créer de véritables îlots de fraicheur 
dans notre commune. Chênes, érables, bou-
leaux... la mini-forêt des enfants de l’an 2020 
a été implantée rue de la Ternoise, à proximi-
té du plan d’eau ! Monsieur le Maire renou-
vellera, cette opération, deux fois par an afin 
que chaque jeune héninois et beaumontois 
puisse, dans le futur, retrouver son arbre.

Une mini-forêt
POUR LES ENFANTS DE 2020

Colis des Aînés : 
un moment essentiel 
pour nos seniors

Durant le mois de décembre, les élus municipaux ac-
compagnés de Marine Le Pen, députée du Pas-de-
Calais, se sont rendus chez nos seniors afin de leur 
remettre le Colis de Noël offert par la Municipalité.

Moment très attendu, la distribution de ce cadeau de 
Noël permet d’apporter un peu de joie et de réconfort 
à nos aînés très durement éprouvés par la crise sa-
nitaire actuelle.Et depuis ? Chaque année, une mini-fôret est 

plantée en l’honneur des enfants 
nés au cours de l’année. Bienvenue 
dans la Ville-Jardin.

Avant

Après

SEPTEMBRE 2021

JANVIER 2021
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Rénovation des allées du 
Cimetière paysager

Afin d’embellir l’environnement du cimetière 
paysager, de nouvelles allées goudronnées 
ont été réalisées. Une plantation d’arbres 
viendra compléter cette rénovation.

Rue Elie Gruyelle :
La chaussée rénovée
Axe important d’accès au coeur de ville, la rue 
Elie Gruyelle a subi un lifting durant la période 
estivale. En effet, durant une semaine, les ou-
vriers se sont activés à couler un nouveau 
tapis en enrobé. Une dégradation de cer-
taines portions de la chaussée dans la rue Elie 
Gruyelle avait été constatée par les Services 
municipaux, les travaux de réfection ont donc 
été entrepris pour le plus grand bonheur des 
riverains

Débutés en novembre 2020, les travaux de réhabilitation de la 
friche du Cèdre bleu devraient s’achever en 2023. Ce nouvel es-
pace 100 % dédié au bien-être des séniors devrait comprendre :

- Une résidence autonomie avec une capacité d’accueil de 41 
pensionnaires. Les logements d’une taille d’environ 35 m2 vien-
dront remplacer la Résidence Pasteur jugée trop excentrée du 
centre-ville.
- Une résidence pour séniors qui offrira 40 logements de 52 à 65 
m2 exclusivement réservés aux personnes âgées.
- Une salle polyvalente avec une surface d’accueil de 300 m2 
afin d’organiser des activités à destination des séniors.

Situé en coeur de ville, ce projet permettra d’intégrer pleine-
ment les séniors à la vie de la commune en leur facilitant l’accès 
aux commerces, transports et bâtiments administratifs. Ren-
dez-vous en 2023 pour l’inauguration !

Une nouvelle vie 
pour le Cèdre bleu

Et depuis ? 
La résidence est sortie de terre et accueillera dès les travaux 
terminés ses premiers résidents ; C’est encore une fois, un site 
laissé dans un état désastreux qui disparait.

FÉVRIER 2021

SEPTEMBRE 2021

JANVIER 2021

JANVIER 2021
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Les Héninois et Beaumontois pourront dans quelques mois profiter de 
500 m2 de bassins ainsi que d’un espace totalement consacré à la 
détente, équipé d’un sauna et d’un jacuzzi.

Une salle polyvalente de 1.000 m² complétera ce nouveau complexe. 
Ce futur lieu fort de notre ville permettra la pratique d’activités spor-
tives mais aussi d’accueillir des événements associatifs et
de particuliers.

Cette nouvelle structure, qui s’inscrit dans une démarche Haute quali-
té environnementale, sera équipée de 126 panneaux photovoltaïques, 
soit 235 m².

L’énergie ainsi produite sera consommée par le complexe (principe de 
l’autoconsommation), mais également utilisée dans le bâtiment de la 
Médiathèque. Afin de concrétiser ce projet d’un montant de 14,3 mil-
lions d’euros, la municipalité s’est mise à la recherche active de sub-
ventions auprès des partenaires institutionnels.

Une nouvelle piscine
à Hénin-Beaumont

Hénin-Liétard
et Beaumont-en-Artois :

50 années 
fusionnelles

S’il s’agissait d’un mariage, nous célé-
brerions aujourd’hui les noces d’or de 
l’union qui a eu lieu, il y a un demi-siècle, 
entre Hénin-Liétard et sa voisine Beau-
mont-en-Artois. Actée administrative-
ment par un décret du 12 août 1970, la 
naissance d’Hénin-Beaumont a parfois 
été mouvementée…  Désigné lors des 
élections de mars 1971, le conseil muni-
cipal s’est pour la première fois réuni il y 
a donc 50 ans de cela : l’occasion d’un 
regard en arrière

Retrouvez le dossier intégral dans le 
magazine n° 74 (mars 2021)

Le Magasin Michon deviendra 
l’Espace Michon

Mme Eugénie Michon, décédée en 2021, a fait don à la ville en 
2019 de son magasin, institution héninoise depuis les années 
70. La seule condition, acceptée avec plaisir : conserver et en-
tretenir les œuvres de M. André Michon, son père, et affecter le 
bâtiment à une activité de musée et/ ou de salle d’exposition.
Ce sera chose faite. Le Magasin Michon deviendra l’espace 
Michon : un Centre d’Interprétation Artistique et Culturel (ou 
Espace de Création et Valorisation Artistique) regroupant 
l’Ecole d’Arts Plastiques, un espace muséal souhaité par Mme 
Michon sur une thématique locale des œuvres de son défunt 
père et une galerie d’exposition du fonds d’art contempo-
rain en alternance avec un espace d’exposition temporaire, y 
trouveront ainsi leur place. La structure du magasin sera bien 
sûr conservée : la façade, les baies vitrées pour la présenta-
tion d’œuvres visibles de la rue, le sol en béton poli créé par 
M. Michon…   [...]

Et depuis ? Le lundi 3 juillet 2023, la nouvelle piscine Jean-
Jacques Malina ouvrira ses portes après plus de 

2 ans de travaux. 

AVRIL 2021

Et depuis ? 
Steeve Briois a souhaité en 2022 lancer un 

grand plan de rénovation du village de 
Beaumont (Eglise, voirie, école, Mairie...). 
Cela sera sans nul doute un des chantiers 

majeurs des années à venir.

Retrouvez l’intégralité du 
dossier consacré à la Piscine>

MARS 2021



Mais aussi...
- Ma Ville se transforme : avant/après spécial 
enfouissement (03/21)

-Des aménagements pour réduire la vitesse 
(04/21)

-Réfection d’une zone de stationnement 
(Rue Pruvot) (09/21)

-Des caméras pour lutter contre les dépôts 
sauvages (10/21)

- Les grands chantiers en cours  (11/21)
(Piscine, rue La Fontaine et Pruvot) 

- Travaux de l’école Jean-Jacques 
Rousseau (12/21)

- De nouvelles illuminations pour 
la Mairie (12/21)

2021 2021
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La Cité des Bouviers 
fait peau neuve

Depuis le début du mois de mars, des travaux de rénovation du ré-
seau d’eau potable et d’enfouissement des réseaux NTIC ont lieu. Ils 
se poursuivront durant plusieurs mois à l’ensemble de la cité avec 
dans la foulée l’enfouissement des autres réseaux aériens (éclai-
rage public et électricité). Une fois, ces travaux terminés, la réfec-
tion des voiries sera effectuée ainsi que la conception des espaces 
verts, la végétalisation du quartier et la rénovation du parc situé 
rue Lazare Carnot. L’IME La Vie active profitera également de cette 
métamorphose du quartier pour implanter un nouveau bâtiment, 
un parking ainsi qu’un jardin.

Franc succès pour le 
Village nocturne des commerçants

La Place Jean Jaurès 
se met au vert

Un nouvel aménagement de la 
place Jean Jaurès a été réalisé 
face à l’Hôtel de ville. Cet aména-
gement a été étudié afin de favo-
riser la présence du végétal dans 
l’esprit du concept de Ville-jardin. 

Les pavés autobloquants, qui 
étaient pour la plupart dégradés, 
ont été remplacés par des dalles 
engazonnées qui autoriseront, par 
exemple, l’installation de chalets 
sans endommager l’espace vert. 

Du mobilier urbain modulable sera 
ensuite disposé sur cette partie de 
la place ; mobilier qui disposera sur 
son pourtour d’assises pour créer 
un espace de rencontre pour les 
usagers. 

Ce mobilier sera agrémenté de 
plantations installées dans des 
bacs qui permettront de réduire la 
consommation d’eau nécessaire 
aux plantes. Ce mobilier urbain sera 
installé au cours de l’été prochain.

Vous rêviez d’un marché d’artisans et de pro-
ducteurs locaux comme on en trouve l’été au 
sein des stations balnéaires ? L’Union  des Com-
merçants d’Hénin-Beaumont et la Ville l’ont fait ! 
Chaque samedi de l’été, à partir de 18 heures, 
une vingtaine d’exposants ont proposé aux nom-
breux visiteurs, venus d’Hénin-Beaumont et des 
alentours, miel, fruits et légumes, bières locales, 
fromages, grillades, épicerie du monde, jouets, 
vêtements, sacs, bijoux et artisanat local. [...]

Avant

Après

Avant/Après

Et depuis ? La saison 2023 des marchés nocturnes a été inaugurée ce 
samedi 24 juin. En plus de ce marché d’été et du marché 

traditionnel, un marché local a été créé à Beaumont. Il est 
présent un dimanche sur deux sur la Place Limousin.

SEPTEMBRE 2021

DÉCEMBRE 2021 NOVEMBRE 2021
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2022

Depuis déjà plusieurs années, sous l’impulsion de Monsieur le 
Maire, la municipalité s’efforce de rendre notre ville toujours 
plus belle, toujours plus attractive, toujours plus propre et tou-
jours plus verte.  

Cette  politique qui est menée à bien, grâce au travail excep-
tionnel du service fleurissement, nous a permis l’an dernier 
d’être récompensés de 3 fleurs au concours des villes fleuries.  
Nous ne nous arrêterons pas en si bon chemin ! C’est dans 
l’objectif de poursuivre la transformation d’Hénin-Beaumont 
en Ville-jardin que le service fleurissement travaille activement 
sur la végétalisation de la ville, et les projets sont nombreux !

Ronds-points, bâtiments communaux, parcs et routes, l’éten-
due de leur champ d’intervention est immense ! Le service fleu-
rissement est aujourd’hui composé d’une vingtaine d’agents 
chargés de préserver, renaturer, arborer, et fleurir la ville. 
 
Ainsi, en 2022, 10.000 fleurs et plus de 900 rosiers ont été plantés  !  

Près de 1 800 arbres se sont également enraci-
nés, ces dernières années, dans notre commune. 
Une gestion de notre patrimoine naturel qui s’ajoute aux 
nouvelles actions d’un agent spécialement dédié au patri-
moine arboré.

2022
Plus belle ma Ville

JUIN 2022

N°88 - Juin 2022

La nature 
en ville

En 2022, votre magazine municipal «Hénin-Beaumont c’est Vous!» 
se renouvelle et change de look pour devenir « Hénin-Beaumont 
la Ville-Jardin».

L’ancienne école de musique sera 
transformée en nouveau jardin !

Implantée au cœur de la Cité Foch, classée au patrimoine 
mondial de l’UNESCO, l’ancienne école de musique est en 
travaux depuis quelques semaines. 

Les locaux laisseront place à un nouveau jardin d’éveil 
à la biodiversité entièrement arboré qui se composera 
d’une serre connectée, d’une serre autonome, d’une aire 
de jeux d’éveil à la biodiversité et d’une dizaine de car-
rés potagers pour le plus grand bonheur des habitants.  
 
Un projet important qui  tranformera le parc de ce bâtiment  
stratégique en un véritable lieu idyllique où il fera bon de se 
promener.

JUIN 2022

Hénin-Beaumont, la Ville-Jardin
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+ de 625.000 € :
Hénin-Beaumont 

investit massivement pour 
nos enfants !

La période estivale est propice aux tra-
vaux dans les écoles. Cette année n’au-
ra pas échappé  à la règle et avec plus 
de 625 000 € consacrés aux écoles, Hé-
nin-Beaumont a encore chouchouté 
ses enfants pour leur offrir les meilleures 
conditions scolaires possibles.

Plusieurs grands chantiers ont été entre-
pris durant les beaux jours :

- L’école Fallières a bénéficié d’un rem-
placement de l’intégralité des menui-
series et d’une réfection complète de la 
cour du bâtiment B. 

- Les écoles Dubreucq et Lacore-Car-
not ont été équipées de nouveaux stores. 
Cette opération a été financée avec le 
concours du Département du Pas-de-
Calais.

- L’école Michelet dispose désormais 
d’une cour rénovée pour les maternelles.

- Une remise à niveau de l’électricité a été 
réalisée à L’école Blum 

- Enfin, l’école Jean-Jacques Rousseau 
a vu son réseau d’assainissement en eau 
intégralement renouvelé.

A Hénin-Beaumont, nous préparons 
l’avenir !

TOUT SAVOIR SUR LA 
VIDÉOPROTECTION

La Municipalité a mis en place une première série de ca-
méras de vidéoprotection à partir de 2018, afin d’enrayer 
les faits délictueux et les incivilités récurrents dans cer-
tains secteurs de notre commune.

Les résultats ont été probants dans la mesure où les 
dégradations et incivilités ont nettement diminué et 
certaines affaires de dégradations ont pu être résolues 
grâce à la vidéoprotection.

130 caméras (dont 3 nomades et 10 caméras pièges) sont 
en service sur le territoire communal. Les flux d’images 
retransmis sont visionnés depuis le Centre de Supervision 
Urbain (CSU) installé dans les locaux de la Police Munici-
pale qui est opérationnelle 24h/24, 7j/7. 

Exploité en lien étroit avec les services de Police, le CSU 
contribue à l’élucidation des affaires judiciaires. Confor-
tée par ces résultats, la Municipalité a décidé de déployer 
8 nouvelles caméras en 2022.
Le choix des implantations nouvelles est scrupuleuse-
ment étudié : les lieux de fort passage et/ou rencontrant 
régulièrement des problèmes (incivilités, infractions, dé-
gradations, etc.) sont ainsi prioritaires.

Les angles de vue des caméras ne portent que sur le do-
maine public et les éventuelles parties de bâtiments pri-
vés qui seraient dans leur champ de vision sont totale-
ment floutés et verrouillés afin de garantir le respect de 
la vie privée.

Dans la continuité de son action en matière de développement durable, la 
municipalité s’engage une nouvelle fois dans la réduction de son empreinte 
carbone par le renouvellement progressif de sa flotte automobile.  Cette 
action, venant compléter le parc municipal de véhicules électriques dédiés 
au service propreté, se concrétise en 2022 par l’acquisition de 4 véhicules 
100 % électriques, pour un investissement total de plus de 60 000 € TTC, 
tout en bénéficiant dans le même temps d’une prime à la conversion de 4 
véhicules thermiques hors d’usage pour un montant de 10 000€. Pour une 
autonomie de 225 Km, ce sont près de 30 € d’économisés par plein et 10 
fois moins d’émission de CO².

La Ville investit dans des véhicules électriques

JUIN 2022

SEPTEMBRE 2022

JANVIER 2022
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Eglise 
Saint-Martin :

la rénovation intérieure commence
Ce 4 février dernier, en mairie, a été donné le point de départ de la 
dernière phase de la longue et minutieuse rénovation de l’Eglise Saint-
Martin d’Hénin-Beaumont, initiée dès le début du dernier mandat. 

Notre église, abandonnée à son triste sort depuis de trop nombreuses 
années, a déjà été largement restaurée dans son coffrage extérieur. 
Reste l’ensemble de la rénovation intérieure à finaliser afin de pouvoir 
envisager une réouverture au public avant la fin du présent mandat.

C’est l’agence Nathalie T’KINT, architecte du patrimoine installée à Lille, 
qui a été choisie pour conduire l’ensemble des travaux de rénovation. 
Une agence extrêmement respectueuse du lieu et de son histoire. 

Afin de rendre l’Eglise Saint-Martin à sa vocation cultuelle tout en 
apportant une dimension culturelle, la Ville a souhaité faire place 
dans son comité de pilotage à la paroisse et au service artistique et 
patrimonial du Diocèse, au Conseil Départemental du Pas-de-Calais, 
à la Région Hauts-de-France et à la Direction Régionale des Affaires 
Culturelles. 

Nous vous informerons naturellement de la progression des travaux.

Un 2e laurier 
pour la Ville active et sportive

Reconnue Ville active et sportive depuis 
2019, c’est le jeudi 25 Août 2022, lors d’une 
cérémonie nationale à l’Opéra théâtre 
de Limoges qu’Hénin-Beaumont, par 
l’intermédiaire de  Laurent Brice, adjoint au 
Sport et Pierre Colin, responsable du service 
des Sports, s’est vu décerner un deuxième 
Laurier « Ville Active et Sportive ». Après avoir 
obtenu en 2019 sa première distinction, la 
Commune n’a pas souhaité se reposer sur son 
« laurier » et a mis les bouchées doubles pour 
obtenir cette nouvelle récompense. Durant 3 
ans, les élus, le service des Sports mais aussi 
l’ensemble des bénévoles des nombreuses 
associations héninoises se sont pleinement 
mobilisés afin de porter un projet sportif local 
pour un quotidien plus actif des Héninois et 
des Beaumontois. Initié par le Conseil national 
des Villes actives et sportives, ce label vise à 
récompenser et valoriser les initiatives, les 
actions, les politiques sportives cohérentes et 
la promotion d’activités sportives accessibles 
au plus grand nombre. Il s’est imposé comme 
une marque de référence en labellisant, 
depuis 2017, 607 villes sur les près de 35.000 
communes existant en France.En 2022, 288 
communes ont obtenu le label, dont 131 ont 
reçu un 2e laurier. Une belle performance pour 
notre ville !

Mais encore...

Des totems 
devant les écoles 
Imaginés par les élèves du Lycée 
professionnel Henri Senez, les totems 
signalétiques continuent de s’implanter 
progressivement devant l’ensemble 
des établissements scolaires de la 
VilleMonsieur le Maire adresse toutes 
ses félicitations, une nouvelle fois, aux 
lycéens et à l’équipe qui les encadre pour 
la qualité des réalisations. 

- Un mur de soutènement à 
l’école Jean-Jacques Rousseau (04/22) 

- Le centre-ville : une zone 30 (09/22)

- Le Festival de l’arbre, à la découverte de la 
flore locale (07/22)

- Grande Braderie : un retour en fanfare ! 
(10/22)

AVRIL 2022

SEPTEMBRE 2022
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L’amélioration 
de votre cadre de vie : 
même en été !

Rues Voltaire et Diderot
Depuis plusieurs semaines, les rues Voltaire et 
Diderot font l’objet d’importants travaux de ré-
novation. Enfouissement des réseaux, reprise des 
trottoirs et de la voirie... les 2 rues font peau neuve 
pour la plus grande satisfaction des riverains.

_________________

Rues Dumas, Musset et Robinet
Les rues Dumas, Musset et Robinet se sont offert 
une nouvelle jeunesse fin août. En effet, la Ville a 
souhaité procéder à la réfection de la voirie ainsi 
que les trottoirs. Depuis le 1er septembre, les ri-
verains bénéficient donc de nouveaux axes inté-
gralement rénovés.

Une Maison sport santé pour 
favoriser le bien-être

Ouvert depuis le juin 2022, l’Atrium Maison 
sport santé a pour vocation d’accueillir 
et d’orienter les personnes souhaitant 
pratiquer, développer ou reprendre une 
activité physique et/ou sportive à des fins 
de santé et de bien-être. L’objectif principal 
de la structure est de promouvoir le « Sport 
Santé » comme une démarche évaluée, 
organisée, individualisée et sécurisée pour 
tous les individus quels que soient l’âge, le 
sexe, les facteurs de risques individuels ou les 
pathologies.  

Pour bénéficier d’un programme d’activité 
physique adaptée de l’Atrium maison sport 
santé, vous devrez fournir une prescription 
ainsi qu’un certificat d’absence de contre-
indication à la pratique d’une activité physique 
délivrée par votre médecin traitant ou tout 
médecin spécialisé. Vous devrez également 
réaliser un bilan sport santé auprès de notre 
coordinateur afin de déterminer vos besoins 
en termes d’activité physique 
(NB. : le bilan, d’une durée d’1 h 30 / 2 h, permet 
d’évaluer vos objectifs et votre niveau de 
condition physique santé afin de déterminer 
vos besoins et ainsi individualiser nos 
programmes d’activité physique adaptée – 
bilan sur rendez-vous).

Après le parcours de marche nordique de 4 km mis en service 
en octobre 2021 sur l’ensemble du domaine, c’est au tour 
du parcours sportif de s’implanter au bas du terril avec 7 
agrès disposés en enfilade.  Ces ateliers sont accompagnés 
d’un guide d’utilisation et d’un QR code qui renvoie vers une 
illustration animée de l’exercice pour une réalisation parfaite 
des mouvements.  Vous pourrez travailler différents muscles de 
votre corps comme les trapèzes, les grands dorsaux, les biceps, 
les abdominaux, les fessiers, les mollets… Cet équipement 
permet un accès libre à tous dans le cadre de la pratique en 
autonomie et du sport santé.

Des aménagements sur le

Terril du Pommier

SEPTEMBRE 2022

JANVIER 2022

Et depuis ? Depuis cet article, le Terril a également fait l’objet 
d’un emmarchement et de la pose de panneaux 

d’information sur les essences présentes sur site.



La mairie annexe de Beaumont 
officiellement inaugurée
L'inauguration de la mairie annexe de Beaumont a été un mo-
ment historique à Hénin-Beaumont. Après 40 ans sans travaux, 
cette nouvelle mairie annexe offre enfin un service de proximité 
aux habitants du village de Beaumont.M. le Maire, accompagné 
de nombreux élus municipaux, a coupé le ruban pour marquer 
l'ouverture officielle de cette nouvelle mairie. Les invités ont pu 
découvrir les locaux rénovés et modernisés, qui accueillent dé-
sormais le service des titres sécurisés. Les habitants pourront 
désormais bénéficier d'un service proche d’eux et délocalisé du 
centre d’Hénin. 

M. le Maire a souligné l'importance de ce projet, qui permettra 
de renforcer les liens entre les habitants et les élus locaux. Il a 
également remercié les équipes qui ont travaillé sur ce projet, 
qui ont su maintenir une forte coordination pour aboutir à un ré-
sultat satisfaisant.

Pour rappel, le service y accueillera uniquement sur ren-
dez-vous pour les demandes de titres, à prendre par téléphone 
03.21.74.99.83 ou via le site rdv360.com. Les remises de titres se 
feront toujours sans rendez-vous, dès réception du SMS vous in-
formant de la disponibilité du titre (à retirer dans les 3 mois).
Le service sera ouvert du lundi au vendredi, de 8 h 30 à 12 h et de 
13 h 30 à 17 h 15, et une ouverture tardive jusqu’à 19 h chaque 1er 
mercredi du mois.

Un centre social 
à Hénin-Beaumont

Le centre socioculturel labellisé centre social par 
la Caf est un lieu d’animation de la vie sociale, 
ouvert à tous, autour des valeurs de solidarité, de 
respect de la dignité humaine et de démocratie.  
Ce centre est aussi un lieu de rencontres et 
d’échanges entre les générations. Il favorise le 
développement des liens familiaux et sociaux, 
de la vie associative. Il offre accueil, information,  
orientation, accompagnement et la possibilté 
de bénéficier d’animations et activités diverses à 
finalité sociale. Ce projet nous permet de faire vivre 
ces valeurs autour d’axes primordiaux tels que le 
lien entre les personnes, la santé, la parentalité et 
l’insertion et l’emploi.La participation des habitants 
étant au cœur du projet, s’investir bénévolement 
au sein du centre social c’est possible ! Selon 
vos disponibilités, vos envies, vos savoirs et vos 
savoir-faire, n’hésitez pas à vous joindre à nous 
pour apporter des idées, votre aide ou animer 
une activité (loisirs créatifs, atelier cuisine, aide 
à l’organisation d’une manifestation ou tout 
simplement participation à la vie du centre).  Pour 
nous contacter ou nous rencontrer, rien de plus 
simple, venez directement au  centre socioculturel 
situé impasse Louise Michel ou appelez nous au 03 
21 77 22 80.

Le dimanche 26 février dernier, Monsieur le Maire, accompagné de 
nombreux élus, a inauguré officiellement la nouvelle école municipale 
de musique qui s’est installée au coeur du bâtiment Anne Frank. Après 
plusieurs mois de travaux, les élèves et professeurs de l’école bénéfi-
cient d’un nouveau lieu d’étude adapté et rénové.

Retour sur l’histoire du projet...

Locaux délabrés,  isolation défaillante qui ne permettait plus un stoc-
kage efficace des instruments de musique, passoire énergétique... Tel 
a été le diagnostic posé sur le bâtiment qui a accueilli des centaines 
de musiciens durant de longues années. Faute de moyens suffisants 
et d’une volonté politique de démocratiser la culture à Hénin-Beau-
mont, ce bâtiment, à l’image de nombreux autres, a été laissé à son 
triste sort durant plusieurs décennies. Construite au coeur de la Cité 
Foch, l’école municipale de musique se composait d’un bâtiment prin-
cipal et de plusieurs préfabriqués. [...]A Hénin-Beaumont, on ne jette 
pas l’argent par les fenêtres ! Monsieur le Maire a donc décidé à cette 
même période de lancer des études afin d’envisager la relocalisation 
de l’école de musique en centre-ville ou la rénovation complète du 
bâtiment historique. 

2023
Une nouve école de musique
MICHEL POLNAREFF

MARS 2023

2023 2023

JANVIER 2023

FÉVRIER 2023
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En septembre 2020, la Municipalité recrute un nouveau res-
ponsable des Archives, avec un objectif immédiat : conduire le 
transfert de l’ensemble des fonds détenus en mairie et au sein 
de divers bâtiments communaux dans une salle de la mé-
diathèque municipale Gérard Delsaux. Ce local et son équi-
pement devront répondre aux normes du Service intermi-
nistériel des Archives de France (SIAF), aussi bien en termes 
de conditions de conservation des documents que de sécurité 
et d’accès. La Ville fait le choix de rayonnages mobiles – dits 
«  compactus » –, les plus à même d’optimiser l’espace mis à 
disposition.

Au sein d’une salle de près de 100 m2, ces rayonnages offrent 
une capacité de 1.100 mètres linéaires. Hauteur et largeur des 
travées, résistance et espacement des tablettes, largeur de 
l’allée entre les étagères, imputrescibilité du plancher rappor-
té, ajourage des panneaux latéraux, qualité antirouille de la 
peinture… Tout doit être pensé pour répondre aux exigences du 
SIAF et assurer la pérennité de l’équipement et des archives.
Les services techniques de la Commune effectuent de leur 
côté la mise aux normes de l’électricité, obturent une fenêtre 
donnant sur la salle de conservation, rafraîchissent la pein-
ture, changent les menuiseries, aménagent un espace de bu-
reau adapté au travail des agents, tandis que leurs collègues 
du service Informatique configurent les postes et réseaux … 
Chaque détail a son importance pour la réussite du projet ! 
Avec quelques mois de retard – deux remontages complets 
des rayonnages ont été imposés au prestataire en raison 
d’anomalies  –, la pose des 14 chariots mobiles et 3 étagères 
fixes est achevée en octobre 2021. [...]

Inaugurations des sites sportifs
A Hénin-Beaumont, on ne badine pas avec le sport ! De-
puis 9 ans maintenant, le Municipalité s’est efforcée d’offrir 
aux Héninois comme aux Beaumontois des équipements 
de qualité, accessibles à tous. Ce mois-ci, Monsieur le 
Maire et son conseil municipal ont inauguré trois nouvelles 
infrastructures qui continueront de faire rayonner nos 
sportifs :

- le mur d’escalade de l’Espace F. Mitterrand
- le boulodrome de l’ancienne gare de Beaumont
- le terrain multisport Coubertin

Les archives oubliées, 
martyrisées,saturées,
(en)volées, contaminées, noyées... 
Mais les archives sauvées

Mais aussi...
- Un budget d’investissement record :
Plus de 19 millions d’euros (05/23)

- Rénovation de la façade du Colysée 
(01/23)

- Réfection du monument aux morts de 
Beaumont (01/23)

- Bienvenue dans la Ville-Jardin 
(01/23)

- Parvis du Commissariat : une 
rénovation à venir (06/23)

2023 2023

FÉVRIER 2023

JUIN 2023

JANVIER 2023FÉVRIER 2023

Les travaux de réfection du complexe sportif Léo 
Lagrange se poursuivent conformément à la 
planification établie. Parallèlement à ce chantier, la 
rénovation de la voirie de la rue du même nom a été 
engagée. 

Cette opération porte, d’une part, sur la réfection 
de la chaussée, des trottoirs et des emplacements 
de stationnement des véhicules, d’autre part sur 
l’installation de nouveaux candélabres d’éclairage 
public. A cet effet, le réseau Enedis et les câbles 
d’alimentation des éclairages publics seront enterrés. 

Par ailleurs, un espace vert arboré sera aménagé en 
lieu et place du zébra tracé au niveau de l’intersection 
des rues Léo Lagrange, Arthur Lamendin et des Roses. 
Quant à la zone de stationnement des automobiles, 
elle sera agrémentée de quelques îlots de verdure. [...]

La rue Léo Lagrange 

JANVIER 2023JANVIER 2023

AprèsAvant
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L’OPPOSITION SE PREND LE BOOMERANG DU MENSONGE EN PLEINE 
FIGURE
Manipuler, désinformer, mentir semblent être les uniques moyens d’action d’une opposition à bout de 
souffle. Pour nuire, tous les moyens sont bons, y compris « pipeauter » au sujet des délibérations du conseil 
municipal. Ainsi, l’opposition ne se remet pas de l’ouverture prochaine de la nouvelle piscine municipale. 
La bave aux lèvres lors du dernier conseil municipal, les élus d’opposition sont fous de rage que la piscine 
puisse rouvrir. Alors ils utilisent tous les prétextes pour la critiquer et la salir.

Après avoir caché les tarifs avantageux de lancement (16 euros par mois pour une fréquentation 
illimitée), l’opposition ne communique que sur le tarif d’entrée unique de 3,5 euros, alors que d’autres 
tarifs, particulièrement attractifs, sont proposés. 

Par exemple, le tarif famille est particulièrement intéressant puisqu’il est de 10,4 euros pour 2 adultes et 
2 enfants ; mais il y a également des cartes 10 entrées pour 31,5 euros : la piscine d’Hénin-Beaumont est 
ainsi la moins chère de toutes les nouvelles piscines du secteur. 

Pourquoi mentir sur cette nouvelle piscine et pourquoi critiquer la délégation de service public de celle-
ci alors que Marine Tondelier a applaudi le même modèle de DSP à Carvin ? Quand va-t-elle cesser 
d’insulter l’intelligence des Héninois et des Beaumontois ? Quand va-t-elle arrêter de vous prendre pour 
des imbéciles ? Elle n’avait même pas lu le dossier sur la piscine et croyait que les associations allaient 
payer, c’est dire le niveau de son incompétence !
 
Il faut dire que l’opposition a refusé de voter en faveur de la reconstruction de la piscine. En effet, ils n’ont 
pas voté le budget d’investissement consacré à cette opération majeure pour la santé et le bien-être des 
Héninois et des Beaumontois.
 
Pire, ils voulaient la déplacer à l’extérieur du centre-ville, comme ils voulaient le faire pour l’école de 
musique ; à croire que leur but est de faire mourir le centre-ville à petit feu.
 
Quant à l’inénarrable Piret, il a encore fait très fort lors du dernier conseil municipal en demandant si les 
délibérations étaient envoyées à la Préfecture… N’importe quel élu municipal en France connaît pourtant 
le fonctionnement du contrôle de légalité et il faut être d’une rare incompétence pour poser des questions 
aussi stupides. Et dire que ce monsieur est fonctionnaire d’État, ça fait peur ! 

Le même Piret qui ne connaît pas les bâtiments de notre ville et qui confond la salle Darcy avec le centre 
social (bâtiments pourtant très différents). De même, il demande la construction d’une coûteuse nouvelle 
salle des fêtes, alors que la nouvelle salle de l’Abbaye (capacité d’accueil de plus de 900 personnes) va 
ouvrir ses portes, que la salle du Cèdre Bleu (300 personnes) est en phase d’achèvement de travaux et 
que la salle Darcy va prochainement être agrandie, en particulier pour les associations. 

L’opposition ne sait visiblement pas gérer un budget, encore moins une ville ; on l’a d’ailleurs vu par le 
passé puisque la gauche a mis Hénin-Beaumont en faillite à deux reprises.

NON-INSCRIT

GROUPE MINORITAIRE

En faisant d’un gymnase polyvalent et du centre social une salle des fêtes, la majorité nous donne raison. 
Le nier a l’aide de propos déplacés, c’est critiquable mais c’est aussi se moquer des héninois et des 
associations. P.PIRET

Une nouvelle piscine, c’est bien. Mais encore faut-il pouvoir y entrer ! Or le prix du ticket, 3,50 euros, sera 
exorbitant pour beaucoup de familles : 60% de plus qu’avant, contrairement aux promesses du maire. 
Dans le dernier journal municipal, ils s’enfoncent, en affirmant que l’entrée coutera 50 centimes par jour 
si :- Vous souscrivez à l’abonnement de lancement … - … Le mois d’ouverture de la piscine en juillet … - … 
Et que vous allez à la piscine tous les jours. Non mais sérieusement… vous en connaissez beaucoup, vous, 
des habitants d’Hénin-Beaumont qui vont à la piscine tous les jours ? Ils nous/vous prennent vraiment 
pour des gogos !! M.TONDELIER, I.TAOURIT, G.RANIERI

GROUPE MAJORITAIRE
TRIBUNES
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TRIBUNES

Un tract a été distribué récemment par les élus d’opposition. Ce 
document n’est qu’un ramassis de mensonges et d’approxima-
tions destiné à nuire encore et toujours à la ville d’Hénin-Beaumont.
 
 1 – La ville d’Hénin-Beaumont a décidé de procéder à un audit 
des différents services de la ville afin d’améliorer ses missions de 
service public et d’être en adéquation avec les attentes des habi-
tants. L’opposition critique ce diagnostic alors que le principe d’au-
dit financier était pourtant dans son projet municipal. Comprenne 
qui pourra !
 
 2 – L’opposition indique qu’une délégation de service public 
entraînera automatiquement la hausse des tarifs pour les familles. 
Ceci est totalement faux puisque la mairie reste maîtresse des ta-
rifs et n’a d’ailleurs pas augmenté ceux-ci depuis des années mal-
gré le coût de l’inflation, ce que l’opposition là-encore ne vous dit 
pas.

 3 - L’opposition fait exprès de confondre délégation de service public et priva-
tisation : la délégation de service public consiste à confier l’exercice d’une activité pu-
blique à un prestataire privé tout en en gardant le contrôle et en restant décisionnaire de 
tout. La privatisation consiste à renoncer à l’exercice d’une mission pour qu’il soit repris 
par un prestataire privé à des fins lucratives, ce qui n’a jamais été envisagé et n’a pas été 
soumis à l’audit mentionné ci-dessus. Le fait que Madame Taourit, juriste de formation et 
parfaitement au courant de cette distinction, puisse délibérément entretenir le doute en 
dit long sur son niveau de manipulation et de malhonnêteté.
 
 4 – La ferme pédagogique ne sera donc bien évidemment pas privatisée.  Lors 
du conseil municipal du mois de juin, le premier adjoint Christopher Szczurek avait pour-
tant bien indiqué à l’opposition que rien n’était décidé en matière de délégation, et que 
quoi qu’en dise l’audit qui ne fait qu’émettre une analyse et des préconisations, ce sont 
bien les élus qui auront le dernier mot et ne le feront que dans le sens des intérêts des 
habitants de notre ville.

 5 - Il est piquant de constater que mesdames Taourit et Tondelier, membres de la 
majorité de Christophe Pilch à la CAHC, puissent oser défendre le village de Beaumont 
alors que c’est Pilch qui est à l’origine du projet de Parcolog 3, tant décrié par elles.

 6 - Que l’opposition puisse donner des leçons d’ultralibéralisme alors que toutes 
les mairies de gauche aux alentours appliquent des délégations de service public dé-
montre l’étendue de l’imposture et de leur malhonnêteté.

 7 - Enfin, l’opposition ose parler des hausses de tarifs. La seule hausse enregistrée 
ces dernières années, c’est l’explosion de 400% de la Taxe d’enlèvement des ordures 
ménagères, taxe que Marine Tondelier a instaurée en 2016 par son vote à la CAHC. Ces 
gens-là n’ont honte de rien !

COMMUNIQUÉ DE 
LA MAIRIE D’HÉNIN-BEAUMONT : 

FACE À LA DÉSINFORMATION, 
REMETTONS LES PENDULES À L’HEURE !

 

Depuis Paris, M. Tondelier 
salit quotidiennement 

Hénin-Beaumont
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